
 

 

 

 

 

 

Anexo VI.C.3. Resúmenes de las reuniones de Coordinación, Evaluación y 
Seguimiento Docente realizadas en el periodo de implantación del Grado 
(2011-12 / 2014-15) 

 

 

Índice 
 

   1er

   2º Curso    30 

 Curso       1 

   3º Curso      62 

   4º Curso     79 

 

Los Coordinadores de Curso se han reunido en múltiples ocasiones para 

atender distintos aspectos de la coordinación del Grado. Por otra parte se han 

realizado reuniones con los representantes de alumnos (delegados, delegación 

de alumnos) siempre que ha sido requerido.  
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
 

 
Reunión de Evaluación docente y de coordinación. 

Grado CYTA 1º Curso 
28-02-2012 

Asistentes a la reunión:  
- Vicedecana del Grado de CYTA: Isabel Cambero Rodríguez  
- Profesores y coordinadores asistentes de las asignaturas de primero cuatrimestre de primer curso:  
- José A. Campo Santillana (Fundamentos de Química y Análisis Químico)  
- Dolores Comas Rengifo (Fisiología)  
- Araceli Redondo Cuenca (Bromatología)  
- Física: Teresa García López de Sa (Física)  
- Adelia Fortún (Física)  
- Isabel Salazar Mendoza (Matemáticas)  
- Rosalía Díez Orejas (Microbiología)  
- Carlos García Artiga (Biología)  
- Raquel Pérez Sen (Bioquímica)  
 
1) En esta reunión se analizaron los resultados de los exámenes del primer cuatrimestre, detectándose un elevado 
porcentaje de alumnos que no superaron los mismos, como queda reflejado en el cuadro adjunto: 
 

 
 
Por otra parte, la Vicedecana de Coordinación del Grado en CYTA resumió las impresiones recogidas por los 
profesores coordinadores de las signaturas del primer cuatrimestre en los siguientes puntos: 

 Se ha controlado la asistencia de manera periódica en todas las asignaturas; la media de asistencia ha 
sido elevada (alrededor del 90%). 
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 El control de asistencia respondiendo a un cuestionario al término de la clase ha resultado muy 
positivo para la evaluación continua de los alumnos. 

  Las tutorías realizadas en horario de clase han sido positivas. En cambio, los alumnos apenas asisten a 
las programadas fuera de este horario. 

 El nivel medio de formación de algunos alumnos es insuficiente. El grupo es muy heterogéneo, y un 
porcentaje alto de alumnos no ha cursado en Bachillerato asignaturas básicas como Biología, Química 
o Física, imprescindibles para un buen aprovechamiento del Grado. 

 La falta de atención en clase de un grupo minoritario de alumnos repercute de forma muy negativa en 
el aprovechamiento de los demás. Se requiere adoptar medidas para mejorar la situación en el segundo 
cuatrimestre. 

 
 
 
 
Como medidas de mejora para incrementar el redimiendo de los alumnos y su tasa de éxito se plantea que, 
teniendo en cuenta el previsible número de repetidores y las 90 plazas de nueva matrícula para el curso 2012-
2013, se contempla la posibilidad de dividir los alumnos de primer curso en 2 grupos, y/o solicitar al 
Vicerrectorado de Estudiantes la reducción del número de alumnos de primera matricula para el próximo 
curso. Se tratará en los respectivos Departamentos la disposición de profesorado y con el decanato del centro 
la disposición de espacios para estudiar la viabilidad y conveniencia de crear dos grupos de docencia. Otras 
medidas de mejora propuestas fueron: 

‐ Se crea un buzón de quejas y sugerencias en el campus virtual. 
‐ Se realizará una encuesta a los alumnos para conocer la procedencia, relación con el Grado en CYTA e 

intención de seguimiento. 
 
 

 
Inicio de la Reunión: 10:00 h 
Fin de la reunión:12:30 h 
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REUNIÓN DE COORDINACIÓN Y EVALUACIÓN DOCENTE 

GRADO CYTA 1º CURSO 

17-05-2012 

Asistentes a la reunión:  

- Vicedecana del Grado de CYTA: Isabel Cambero Rodríguez  

- Profesores y coordinadores asistentes de las asignaturas de primero y segundo 

cuatrimestre de primer curso:  

- José A. Campo Santillana (Fundamentos de Química y Análisis Químico)  

- Concepción González-Huecas (Producción de Materias Primas)  

- Sara Lauzurica (Producción de Materias Primas)  

- Dolores Comas Rengifo (Fisiología)  

- Araceli Redondo Cuenca (Bromatología)  

- Física: Teresa García López de Sa (Física)  

- Adelia Fortún (Física)  

- Isabel Salazar Mendoza (Matemáticas)  

- Rosalía Díez Orejas (Microbiología)  

- Carlos García Artiga (Biología)  

- Raquel Pérez Sen (Bioquímica)  

 

Conclusiones de la reunión:  

1.- Se discutieron los borradores de los horarios de teoría y prácticas y los calendarios 

para el curso académico 2012-2013. En la elaboración de estos horarios se tuvieron en 

cuenta las peticiones realizadas por los alumnos en la 1ª Reunión de Seguimiento 

Docente:  

- Los horarios de prácticas se adelantaron para varias asignaturas, como Física (13 

– 15:00h), Biología (15-17:00h), Bioquímica (14-17:00h) y Bromatología 

(14:30h-17:30h) para concentrar más la jornada y permitir un mayor 

aprovechamiento del tiempo que los alumnos pasan en la Facultad.  

- El orden de los grupos de prácticas se fue alternando en las distintas asignaturas.  

- Se van a sumar más asignaturas a la realización de controles o exámenes 

parciales, después del buen resultado que se ha obtenido en el segundo 

cuatrimestre.  

- Se barajó la posibilidad de desdoblar el grupo único en dos grupos de teoría 

simultáneos, a propuesta de los coordinadores de algunas asignaturas, y se van a 

intentar buscar aulas libres en esos horarios.  

 

2.- Se habló sobre la marcha del segundo cuatrimestre, y fue unánime la opinión entre 

los distintos coordinadores de que se había notado un cambio de actitud en los alumnos, 

se notó una mayor motivación, si bien se seguía insistiendo en algunos problemas de 

disciplina con un grupo determinado de alumnos. 

3.- Se habló del problema del uso de teléfonos móviles por parte de algunos alumnos 

durante la realización de los exámenes. La coordinadora de Microbiología propuso 
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elaborar unas normas conjuntas para los exámenes de todas las asignaturas, así como las 

medidas a tomar en caso de incumplimiento de las mismas.  

4.- Se habló de los resultados de la encuesta realizada a los alumnos durante este 

cuatrimestre (11 de mayo de 2012), en la que se preguntaba sobre la vía de acceso al 

Grado de CYTA y su voluntad de continuar sus estudios en este Grado. Siendo los 

resultados los que se indican en la siguiente tabla. 

 

 

 

 

Inicio de la reunión: 10:00h  

Fin de la reunión: 12:30h 

lady halcon
Typewritten Text
86

ISA
Texto escrito a máquina
4



 
 

5

 

 
 

UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
 

— 
 

REUNIÓN DE EVALUACIÓN– PRIMER SEMESTRE 

 1ER CURSO DEL GRADO DE CYTA 
8 DE MARZO DE 2013 

 
 
Asistentes a la reunión:Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de 
Ciencia y Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores del primer 
semestre de primer curso de CYTA: 

- Química: José Antonio Campo Santillana 
- Física: Teresa García López de Sa, Adelia Fortún 
- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza 
- Microbiología: Rosalía Díez Orejas 
- Biología: Carlos García Artiga 
- Coordinadora primer curso de CYTA: Raquel Pérez Sen 

 
1.- Se presentaron los resultados de los exámenes del primer cuatrimestre, que se 
muestran en la tabla adjunta. En todas las asignaturas la media de presentados ha sido 
de más del 95%. La media de aprobados es del 50-60% con respecto al número de 
alumnos presentados, y un 50% con respecto al total de alumnos, que en todas las 
asignaturas es de 114-120. 
 
 Nº 

alumnos 
Nº 

Presentados
% 

Presentados
Nº 

Aprobados
% 

Aprob/Present 
% 

Aprob/Total
 

QUÍMICA 
 

 
114 

 
104 

 
91.2 

 
38 (>5) 
38 (<5) 

 
36.5 
36.5 

 
33.3 
33.3 

 
FÍSICA 

 

 
103 

 
95 

 
92.2 

 
67 

 
70.5 

 
65 

 
MATEMÁTICAS 

 

 
116 

 
93 

 
80.17 

 
49 

 
52.6 

 
42.2 
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BIOLOGÍA 

 

 
113 

 
101 

 
86.2 

 
54 

 
53.5 

 
47.8 

 
MICROBIOLOGÍA 

 

 
112 

 
99 

 
98 

 
 

 
50 

 
50 

 
Media 

 

 
111 

 
98 

 
89 
 

 
57 
 

 
57 

 
51 

 
En general, se tiene la idea de que ha habido una cierta mejora en la actitud mostrada 
en clase, así como del número de presentados y aprobados con respecto a los datos del 
año pasado. Estas mejoras han podido ser debidas a que el grupo es más homogéneo y 
parte de un nivel académico más alto. También se puede deber a que este año 
prácticamente en todas las asignaturas se han realizado exámenes parciales o 
controles, tanto de tipo eliminatorio como optativo, que ha permitido a los alumnos el 
estudio continuado de las materias.  
El rendimiento de los alumnos repetidores también ha mejorado, y sí muestran interés 
en aprobar las asignaturas pendientes de primero este curso. 
2.- De igual manera que en el curso anterior,las líneas de evaluación continua 
realizadas en cada asignatura se han basado en controles eventuales de asistencia, 
controles o cuestiones en clase, y exámenes “on line” utilizando la plataforma Moodle. 
Tosas estas actividades están encaminadas a mejorar la nota, siempre partiendo del 
aprobado en los exámenes. 
Los alumnos siguen sin acudir a las horas de tutorías, salvo en la asignatura de Física, y 
en la de Química, que eran obligatorias. 
3.- La opinión compartida de todos los profesores es que el rendimiento de los alumnos 
tendría que haber sido mucho mejor, teniendo en cuenta el esfuerzo que ha supuesto 
hacer el seguimiento continuo de un grupo tan numeroso de alumnos, y las facilidades 
que se están dando con los exámenes eliminatorios de poca materia. En algunas de las 
asignaturas se conservan los parciales hasta septiembre. 
4.- En general no se han detectado problemas importantes durante este primer 
semestre. 

 
 
Hora de comienzo de la reunión: 9:30h 
Hora de finalización de la reunión: 11:30h 
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REUNIÓN DE COORDINACIÓN Y EVALUACIÓN DOCENTE 

2º cuatrimestre – 1º Grado CYTA 

27 de mayo de 2013 

 

Asistentes a la reunión: 

Isabel Cambero, vicedecana de CYTA 

Coordinadores y profesores de las asignaturas de 1er curso del Grado de CYTA: 

- Química: José Antonio Campo Santillana y Jon Sanz Landaluce 

- Física: Teresa García López de Sa y Adelia Fortún 

- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza 

- Microbiología: Rosalía Díez Orejas 

- Biología: Carlos García Artiga 

- Producción de Materias Primas: Concepción González-Huecas y Sara Lazurica  

- Fisiología: Dolores Comas Rengifo 

- Bromatología: Araceli Redondo Cuenca y Mercedes García Mata  

- Bioquímica: Amalia Díez Martín y Raquel Pérez Sen 

 

Se procedió a dar confirmación a la planificación docente del curso 2013-2014, de 

acuerdo con los siguientes puntos: 

- Se habló del nuevo calendario docente para el curso 2013-2014, que empieza y 

termina una semana antes, con respecto al del curso anterior. Estando 

marcado el inicio de las clases para el día 14 de septiembre, en el primer 

cuatrimestre, y para el 10 de febrero para el segundo, estando el término de las 

clases para la última semana de mayo. De este modo, se deja libre la primera 

semana de junio, en la que se supone se celebrará la Selectividad. 

- Se mantienen los horarios de las clases teóricas, así como la división del grupo 

de teoría en dos en la parte de Producción de Materias Primas Vegetal del 

segundo semestre. 

- Se realizaron las modificaciones correspondientes en los calendarios de 

prácticas y seminarios, de acuerdo con las sugerencias aportadas por los 

coordinadores. En general, en la mayoría de las asignaturas ha adelantado la 

hora de inicio de sus prácticas, siempre que sea compatible con la 

disponibilidad de los laboratorios. En la asignatura de Microbiología se ha 

programado un grupo más de prácticas, con respecto al año anterior, debido al 

alto número de alumnos matriculados en 1º.  
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Resultados académicos. 
 
Los profesores que participan en las asignaturas del primer semestre informaron de la realización de los 
exámenes. Se solicitan los resultados de número de presentados y aprobados respecto a matriculados para la 
elaboración de estadísticas; al no estar todavía disponibles, se recibirán por correo electrónico. 
 
2. Carencias en la formación del alumnado. 
 
Se discute el nivel de formación de los alumnos, ya que una insuficiente base de conocimiento en algunos 
aspectos dificulta el aprendizaje en algunas asignaturas. Estas necesidades de conocimientos básicos podrían 
subsanarse en la programación docente del primer curso del Grado. Por ejemplo, desde Ingeniería Química 
requieren unos conceptos matemáticos imprescindibles para poder comprender esta asignatura. Se solicita, en 
caso de considerarlo apropiado, una lista  de conocimientos necesarios para las asignaturas que puedan 
coordinarse con las asignaturas de 1º. 
 
3. Solapamiento de temarios. 
 
Ha surgido un comentario entre los alumnos de solapamientos de temarios, y además fue una queja de un 
alumno en la encuesta del año pasado. Aunque no hay nada que esté demostrado, tampoco sobra comprobar 
este punto. Se acuerda mirar los temarios de teoría (tal y como vienen en cada ficha docente) de las asignaturas 
de 2 y con las de 1º que pudiera haber una relación más estrecha (por ejemplo, Ciencia y Análisis de Alimentos 
de Origen Animal, Producción de Materias Primas, Microbiología). Se solicita información que pudiera existir 
en caso de haber detectado alguno. Se comenta la diferencia entre solapamiento y conexión entre temas, y que 
este hecho no tiene porqué ser negativo para el aprendizaje; pero es preferible si está identificado por nosotros 
y se le explica así al alumno. 
 
4. Coordinación general. 
 
Aspectos de coordinación general que sea necesario modificar. Preparación de las fichas de la asignaturas y 
preparación del curso próximo. 
 
Se comentan aspectos generales de organización del curso, se pregunta sobre aspectos que es necesario 
modificar, se discuten recomendaciones de actuación entre asignaturas, la obligatoriedad de cumplimiento de 
los ECTS, etc. Se informa de la realización de la reunión de seguimiento docente (con los alumnos en el aula). 
Se solicita las fichas para el curso próximo, que han de adaptarse al nuevo formato.  
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 12:45. 

 

 

VºBº Isabel Cambero 
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 REUNIÓN DE COORDINACIÓN Y EVALUACIÓN DOCENTE  
2º cuatrimestre – 1º Grado CYTA  
27 de mayo de 2013  
Asistentes a la reunión:  
Isabel Cambero, vicedecana de CYTA  
Coordinadores y profesores de las asignaturas de 1er curso del Grado de CYTA:  
‐ Química: José Antonio Campo Santillana y Jon Sanz Landaluce  
‐ Física: Teresa García López de Sa y Adelia Fortún  
‐ Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza  
‐ Microbiología: Rosalía Díez Orejas  
‐ Biología: Carlos García Artiga  
‐ Producción de Materias Primas: Concepción González‐Huecas y Sara Lazurica  
‐ Fisiología: Dolores Comas Rengifo  
‐ Bromatología: Araceli Redondo Cuenca y Mercedes García Mata  
‐ Bioquímica: Amalia Díez Martín y Raquel Pérez Sen  
 
 Se procedió a dar confirmación a  la planificación docente del curso 2013‐2014, de acuerdo con  los  siguientes 
puntos:  
‐ Se habló del nuevo calendario docente para el curso 2013‐2014, que empieza y termina una semana antes, con 
respecto al del curso anterior. Estando marcado el  inicio de  las clases para el día 14 de septiembre, en el primer 
cuatrimestre, y para el 10 de febrero para el segundo, estando el término de las clases para la última semana de 
mayo. De este modo, se deja libre la primera semana de junio, en la que se supone se celebrará la Selectividad.  
‐ Se mantienen  los horarios de  las clases teóricas, así como  la división del grupo de teoría en dos en  la parte de 
Producción de Materias Primas Vegetal del segundo semestre.  
‐ Se realizaron  las modificaciones correspondientes en  los calendarios de prácticas y seminarios, de acuerdo con 
las  sugerencias aportadas por  los  coordinadores. En general, en  la mayoría de  las asignaturas ha adelantado  la 
hora  de  inicio  de  sus  prácticas,  siempre  que  sea  compatible  con  la  disponibilidad  de  los  laboratorios.  En  la 
asignatura de Microbiología se ha programado un grupo más de prácticas, con respecto al año anterior, debido al 
alto número de alumnos matriculados en 1º.  
 
‐ Se hace la recomendación de emplear algunas horas libres que quedan en los horarios para las recuperaciones de 
clases y la realización de exámenes.  
‐ Se hace la recomendación de programar lo antes posible las horas de recuperación que puedan prever y los 
exámenes parciales de cada asignatura, para que queden fijados en la guía docente. Y así también poder hacer la 
reserva de las aulas adicionales si se requiere.  
‐ Se hizo la petición de que las revisiones de examen se programen en horas que no coincidan con las horas de 
teoría o prácticas, para que no interrumpan la marcha normal de las mismas.  
‐ Se planteó la necesidad de tomar una postura común para reducir la frecuencia de faltas de ortografía garrafales 
en los exámenes escritos.  
‐ Se despidió a la que había sido durante todo este tiempo coordinadora de Microbiología, Rosalía Díez Orejas, 
agradeciéndole sinceramente todo su esfuerzo y dedicación, y se dio la bienvenida al nuevo coordinador, José 
Manuel Rodríguez Peña.  
‐ Se dio asimismo la bienvenida al nuevo coordinador de Producción de Materias Primas para el curso 2013‐2014, 
Álvaro Olivares Moreno.  
Hora de comienzo de la reunión: 12:00h Hora de finalización de la reunión: 14:00h 

lady halcon
Typewritten Text
93

ISA
Texto escrito a máquina
9



 
 

10

 
 

Primera reunión de seguimiento docente 
Grado CYTA 

1º Curso 
14-03-2012 

-Bienvenida por parte de Isabel Cambero García, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y Tecnología de los 
Alimentos, resaltando que se pone a disposición de los alumnos para intentar que el Grado funcione lo mejor 
posible. 
-Presentación de los asistentes a la reunión: 
- Pedro L. Lorenzo: Decano de la Facultad de Veterinaria. 
- A. Sonia Olmeda García: Vicedecano de Coordinación y Calidad de la Docencia. 
- Ángel Sainz: Vicedecano de Estudiantes y Relaciones Internacionales. 
- Mª Dolores Romero de Ávila: Presidenta de la Asociación española de Licenciados (pronto también 
graduados) y doctores en Ciencia y Tecnología de los Alimentos (ALCYTA). 
Los profesores coordinadores de las asignaturas de este primer curso de grado: 
- José A. Campo Santillana (Fundamentos de Química y análisis químico) 
- Rosalía Díez Orejas (Microbiología) 
- Carlos García Artiga (Biología) 
- Isabel Salazar Mendoza (Matemáticas) 
- Teresa García López de Sa (Física) 
- Raquel Pérez Sen: Coordinadora de 1curso de grado y coordinadora de la asignatura de Bioquímica. 
-Presentación de la Asociación española de ALCYTA (a cargo de la Presidenta de la Asociación). Se informó a 
los alumnos acerca de diversos aspectos relacionados con esta asociación, como la sede, las actividades 
organizadas por ALCYTA, y las asociaciones nacionales en internacionales en las que está integrada. También 
se dio una visión general a los alumnos acerca de las actividades profesionales en las que están participando 
licenciados en CYTA en los últimos años. 
-Información sobre el sistema de Evaluación de la Calidad del Grado desde el aula. 
- Debate con los alumnos sobre la marcha del primer semestre del curso con la asistencia de alrededor de 60 
alumnos. 
-Conclusiones: De acuerdo con las sugerencias de los alumnos se van a intentar tener en cuenta los siguientes 
aspectos en la organización del curso: 
1. Integración de las prácticas en el desarrollo teórico de las asignaturas, para que las prácticas de cada 
asignatura se realicen, en la medida de lo posible, una vez que se hayan adquirido ciertos conocimientos 
teóricos. Se resaltó, que para algunas asignaturas eso no iba a ser posible, ya que dependía de la disponibilidad 
y ocupación de los laboratorios durante el curso. 
2. Distribución más homogénea de los grupos de prácticas en el período docente. Se intentará evitar que cada 
turno de prácticas de cada asignatura lo inicie el mismo grupo de alumnos, siempre y cuando sea posible y no 
se den coincidencias entre los grupos. 
3. Los alumnos prefieren tener jornadas más concentradas, sin tantos tiempos libres. Para la distribución de 
prácticas del año que viene, se va a pensar en la posibilidad de que algunas prácticas puedan empezar cuando 
terminen las clases de teoría. 
4. Adecuación de los Calendarios académicos al Plan de Bolonia. Por parte de algunos alumnos se sugirió que 
los exámenes de septiembre se trasladaran a julio, como se viene haciendo en otras universidades que ya se han 
ajustado al Plan de Bolonia. Se respondió que esta organización venía impuesta por el Rectorado de la UCM, y 
que esto supondría cambios importantes, como los comienzos del curso a primeros de Septiembre (día 5) y los 
cierres en Julio, que ya no se podrían dar para el curso siguiente. 
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5. Coordinación de programas docentes y prácticos. En las próximas reuniones de coordinación se revisarán de 
nuevos los programas para evitar solapamientos entre las distintas asignaturas. 
6. Se habló sobre el aporte de información de apoyo en la plataforma del Campus Virtual. Los alumnos 
prefieren disponer en todas las asignaturas del material docente que se proyecta en clase. No obstante, los 
profesores respondieron que esta disponibilidad favorecía la pasividad y la falta de atención en clase por parte 
de un grupo elevado de alumnos, y que no ha reflejado un mejor rendimiento en los resultados de los exámenes 
en las asignaturas que así lo han hecho. También se recordó a los alumnos que la información proporcionada en 
el Campus Virtual era sólo una parte de la clase o de la información completa que necesitaban los alumnos para 
superar la asignatura. 
7. Se habló de la extensión de los programas de las asignaturas y de la falta de base por parte de algunos 
alumnos para seguir algunas asignaturas. Se respondió que era responsabilidad de los alumnos haber adquirido 
esa base previamente, y que se sirvieran de otras alternativas para adquirirla, como consulta de libros, tutorías 
personalizadas con el profesor, etc. 
8. Finalmente, se resaltó que los alumnos deben asumir su parte de responsabilidad y deben hacer un esfuerzo 
por superar el primer curso e intentar adaptarse a los estudios universitarios, que siempre suponen un cambio 
importante con respecto a la manera de estudiar a la que están acostumbrados en los institutos. 
Hora de inicio 12:00 
Finalización 13:40 
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Reunión de seguimiento docente del segundo cuatrimestre 
Grado CYTA 1º Curso 

31-05-2012 
 
 
 

- Bienvenida de Isabel Cambero, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y Tecnología de los Alimentos.  
- Presentación y charla de Alfonso Mateos, Licenciado de la primera promoción de la UCM en Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos, que habló acerca de su trayectoria profesional como referencia de la diversidad 
de salidas profesionales para los tecnólogos de los alimentos.  
- Profesores y coordinadores asistentes de las asignaturas de segundo cuatrimestre de primer curso:  
- José A. Campo Santillana (Fundamentos de Química y Análisis Químico)  
- Jon Sanz Landaluce (Fundamentos de Química y Análisis Químico)  
- Concepción González-Huecas (Producción de Materias Primas)  
- Sara Lauzurica (Producción de Materias Primas)  
- Dolores Comas Rengifo (Fisiología)  
- Araceli Redondo Cuenca (Bromatología)  
- Mercedes García Mata (Bromatología)  
- Amalia Díez Martín (Bioquímica)  
- Raquel Pérez Sen (Bioquímica)  
- Debate con los alumnos sobre la marcha del primer semestre del curso con la asistencia de alrededor de 50-60 
alumnos.  
- Resumen de la reunión:  
1.- Se informó a los alumnos de que algunas de las sugerencias realizadas por ellos en la reunión anterior se 
han tenido en cuenta, en la medida de lo posible, para la planificación docente del curso 2012-2013:  
- Se va a adelantar el horario de las prácticas en casi todas las asignaturas, de modo que no queden tanto tiempo 
libre desde que acaba la teoría, y respetando en lo posible, 1 hora para la comida.  
- Se va a alterar el orden de los grupos que empiezan y terminan las prácticas de cada asignatura.  
- 2 asignaturas de 1º se van a desdoblar en 2 grupos, que tendrán clase de manera simultánea, y se ha reservado 
el aula para que pueda ser posible.  
2.- La realización de controles y exámenes parciales de algunas asignaturas a lo largo del segundo cuatrimestre 
ha sido bien aceptado por los alumnos, que han respondido con un alto grado de participación y les ha resultado 
de gran utilidad para la preparación del temario de las asignaturas, tanto si eran de tipo eliminatorio o no. Se 
espera que esto contribuya a mejorar su rendimiento en el segundo cuatrimestre. 
3.- Los profesores y coordinadores, apoyados por una buena representación de alumnos, expresaron de manera 
unánime sus quejas frente a la falta de respeto y de disciplina por parte de un grupo minoritario de alumnos, 
que interrumpen de manera continuada y sistemática la marcha normal de las clases. Asimismo se reiteraron las 
quejas sobre el uso de móviles en clase. 
Entre las posibles soluciones, se barajó la posibilidad de dejar de hacer el control de asistencia, para evitar la 
presencia en las clases de alumnos que no estén interesados. Estas y otras medidas se intentarán unificar entre 
todos los coordinadores para el curso que viene. 
4.- Los alumnos se quejan de que las horas de tutorías no están bien establecidas y que han encontrado 
dificultades para encontrar y contactar con algunos profesores cuando lo han requerido. En próximas reuniones 
de coordinación se tratará este tema y se intentará que las horas de tutorías aparezcan bien definidas en la guía 
de planificación docente. Asimismo, se va a intentar habilitar un espacio en la Facultad, probablemente en el 
aulario A, para que se puedan desarrollar estas tareas, sobre todo para los profesores que vienen de otras 
facultades. 
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5.- Los alumnos han expresado distintas quejas sobre diferencias existentes en cómo se evalúan las prácticas y 
el nivel de exigencia en ellas en las distintas asignaturas (recuperaciones, exámenes, entrega de guiones, etc.). 
Se ha respondido que es competencia de cada asignatura organizar las prácticas de la manera que consideren 
adecuada y que las prácticas representan una parte importante de la nota final. 
Hora de inicio de la reunión: 12:00h 
Hora de finalización: 13:20h 
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1ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE – PRIMER SEMESTRE 
 1ER CURSO DEL GRADO DE CYTA 

13 DE MARZO DE 2013 
 
 
Asistentes a la reunión:Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de 
Ciencia y Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores del primer 
semestre de primer curso de CYTA: 

- Química: José Antonio Campo Santillana 
- Física: Teresa García López de Sa, Adelia Fortún 
- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza 
- Microbiología: Rosalía Díez Orejas 
- Biología: Carlos García Artiga 
- Coordinadora primer curso de CYTA: Raquel Pérez Sen 

 
1.- La reunión comenzó con la presentación por parte de la vicedecana, Isabel Cambero, 
de los estudios del Grado y Licenciatura de CYTA. Se informó a los alumnos de los 
índices e indicadores que se tienen en cuenta en la Evaluación de la Calidad del Grado y 
se instó a los alumnos a la participación en las próximas encuestas de satisfacción. 
 
2.- A continuación, en la reunión se debatió con los alumnos sobre la marcha del primer 
semestre del curso. Acudieron prácticamente todos los alumnos.  

- En primer lugar se expuso a los alumnos un breve resumen de los resultados de 
los exámenes parciales de febrero. Se comentaron las líneas de evaluación 
continua realizadas en cada asignatura, y se valoraron positivamente de acuerdo 
a la mejora de resultados en número de aprobados y presentados con respecto al 
curso anterior.  
 

- Se recalcó a los alumnos el esfuerzo realizado por los profesores a la hora de 
realizar las tareas de la evaluación continua, puesto que el seguimiento de un 
grupo tan numeroso de alumnossupone una importante carga de trabajo extra 
para el profesorque requiere una gran dedicación. Se hizo la recomendación a los 
alumnos de que debían aprovechar mejor las opciones presentadas en cada 
asignatura para mejorar su rendimiento en el segundo semestre. 
 

- Cuando se preguntó a los alumnos acerca de problemas que se pudieran haber 
detectado durante el primer semestre, en temas como la coordinación, 
solapamiento de programas, solapamiento de horarios, etc, en general no 
expusieron ninguna queja a este respecto. Únicamente se citaron algunos 
problemas puntuales que habían surgido en uno de los grupos de prácticas, al 
haber coincidido en el calendario la realización de sus prácticas con algunos 
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exámenes parciales. Se respondió a los alumnos que se intentaría evitar estas 
coincidencias para un mismo grupo en el curso siguiente. 
 

- Se comentó también el problema puntual de una alumna, que perdió su derecho a 
examen por encontrarse en el hospital tras una operación.Se respondió que el 
modo de proceder con los exámenes oficiales no permitía hacer excepciones con 
los casos particulares de los alumnos.  
 

- Algunos alumnos se quejaron de la falta de una postura común frente a ciertos 
temas, como la convocatoria de huelga de los estudiantes, etc. Y se les aconsejó 
que debían coordinarse mejor con los delegados de la clase. 

 
En general la reunión transcurrió de manera fluida y cordial por parte de los 
alumnos y profesores. 
 
 
Hora de comienzo de la reunión: 12:40h 
Hora de finalización de la reunión: 13:40h 
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REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE – 2º cuatrimestre – 1º Grado CYTA 
24 de mayo de 2013 
Asistentes a la reunión: 
- Isabel Cambero, vicedecana de CYTA 
- Dolores Romero, presidenta de la asociación ALCYTA 
- Coordinadores de las asignaturas de 1er curso del Grado de CYTA: 
- Química: José Antonio Campo Santillana y Jon Sanz Landaluce 
- Producción de Materias Primas: Concepción González-Huecas y Sara Lazurica 
- Fisiología: Dolores Comas Rengifo 
- Bromatología: Araceli Redondo Cuenca y Mercedes García Mata 
- Bioquímica: Amalia Díez Martín y Raquel Pérez Sen 
 
- Los alumnos de 1er curso. 
 
1. Presentación de la asociación ALCyTA. La reunión comenzó con una presentación de la ubicación, 
composición y actividades de la asociación ALCyTA a cargo de la presidenta, Dolores Romero. Tras la cual los 
alumnos hicieron algunas preguntas acerca de las competencias de los tecnólogos de los alimentos con respecto 
a los veterinarios. 
2. Debate con los alumnos acerca de la marcha del segundo cuatrimestre del curso. 
Por parte de los profesores a los alumnos: 
- Se reiteró a los alumnos la importancia de su colaboración en las Encuestas de Satisfacción propuestas por el 
Rectorado, que ya habían sido suscritas por una buena proporción de alumnos. Asimismo, el profesor de 
Química resaltó la importancia de la participación en otro tipo de encuestas, las correspondientes al plan 
Docentia, en las que se evalúa particularmente la labor de los profesores y que es necesaria para los procesos de 
habilitación y estabilización del profesorado. 
- Se hizo una recomendación a los alumnos acerca de su rendimiento, que se piensa que puede ser muy 
mejorable, así como la actitud que muestran en clase. 
Por parte de los alumnos se hicieron los siguientes comentarios a los profesores: 
- En algunos exámenes parciales que se realizaron en horas de clase, no se tuvo tiempo suficiente para su 
realización. Se contestó a los alumnos que se intentarían solventar estos problemas, dejando al menos una 
franja de 2h para los exámenes. Para ello se podrían emplear alguna de las horas en las que no hay clase para 
completar la segunda hora, o bien, programando los exámenes por la tarde, a partir de la terminación de las 
prácticas. 
- Se habló de la acumulación de las recuperaciones de clases en las últimas semanas de mayo. Se contestó que 
el problema se había debido a la cesión del aulario B a las pruebas de Selectividad, que había tenido lugar en la 
primera semana de junio. 
- Se preguntó acerca de algunos detalles sobre la convocatoria de exámenes de junio y septiembre. En 
referencia a la matrícula en 2º curso, se recordó a los alumnos que era recomendación del Centro la matrícula 
de las asignaturas pendientes de 1er curso y que se completaba el número de con las asignaturas de segundo 
curso. 
- En general, los alumnos no presentaron claras objeciones a la marcha del curso, y estaban de acuerdo con los 
horarios de teoría y de prácticas. 
 
Hora de comienzo de la reunión: 13:00h 
Hora de finalización de la reunión: 14:20h 
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1ª REUNIÓN DE COORDINACIÓN, EVALUACIÓN Y 

SEGUIMIENTO DOCENTE 

PRIMER SEMESTRE 

1ER CURSO DEL GRADO DE CYTA 

13 DE FEBRERO DE 2014 

 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de 

Ciencia y Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores de primer 

curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Física: Teresa García López de Sa, Adelia Fortún  

- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza  

- Microbiología: José Manuel Rodríguez  

- Biología: Carlos García Artiga 

- Fisiología: MªDolores Comas Rengifo 

- Bromatología: Álvaro Olivares y  

- Producción de Materias Primas:  

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen 

 

1- La reunión se inició con los coordinadores de las asignaturas, comentando algunos 

aspectos de planificación docente correspondientes al segundo cuatrimestre: 

- Actualización del calendario donde figuran las recuperaciones de clases y los 

exámenes parciales como guía para el 2º cuatrimestre. 

- Actualización del calendario de prácticas y los grupos de prácticas con los últimos 

listados de alumnos. 

- Propuesta de reservar la franja horaria de 9 – 11:00h de los lunes para los 

exámenes parciales en los horarios de los dos cuatrimestres, en el curso siguiente 

2014-2015. 

- Se revisarán los exámenes para comprobar si alguno se ha visto afectado por las 

fiestas de los días 19 y 20 de junio, y la semana de selectividad. 
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- Se comentó la posibilidad de fijar una postura común sobre la conveniencia o no 

de dejar las presentaciones de clase en al campus virtual. En algunas asignaturas 

se constató que resultaba imprescindible dejar el material a los alumnos. 

 

2- A continuación se comentaron los resultados y los problemas surgidos a lo largo del 

1er cuatrimestre: 

- Se comentó la escasa base con la que llegan los alumnos desde bachillerato y que 

hace muy difícil empezar los programas de las asignaturas del primer 

cuatrimestre. 

- Se comentó la necesidad de combinar de la manera adecuada los programas de 

Biología y Microbiología, para que los alumnos tuvieran una pequeña base antes 

de empezar con los conceptos de genética. 

- Se dieron los resultados de los exámenes de febrero que aportan una media de 

cerca del 70% de aprobados sobre los presentados. Se ha notado una cierta mejoría 

en este grupo, tanto en la actitud, como en el rendimiento. Los profesores 

coinciden que el grupo de mejor nivel de este año es más numeroso. En general el 

primer cuatrimestre ha transcurrido sin problemas.  

- Se va a programar una reunión con los alumnos el próximo día 24 de febrero en 

la que se hará la presentación de ALCyTA a cargo de su presidenta, Dolores 

Romero. Esta reunión se ha visto que era necesaria para orientar a los alumnos de 

las competencias y salidas profesionales de los tecnólogos de los alimentos.  

3.- La vicedecana, Isabel Cambero, informó sobre los resultados que aporta el programa 

I2 sobre los datos del Grado de CYTA. Se dejaron pendientes los siguientes temas a tratar: 

- Preparación de un video informativo sobre los contenidos y competencias del 

Grado de CYTA, para hacer publicidad a los futuros alumnos. 

- Se va a preparar un plan de tutela para los alumnos que se encuentran en 5ª y 6ª 

convocatoria. 

- Se van a matizar las competencias de cada asignatura en las próximas fichas 

docentes. 

Hora de inicio: 10:30h 

Hora de finalización: 12:00h 
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4.- Después de la reunión de Coordinación, se mantuvo la reunión de Seguimiento 

Docente con los alumnos en el aula B3, con la presencia de los coordinadores del primer 

cuatrimestre. En general, no se detectaron problemas en el primer cuatrimestre, con 

respecto a la planificación docente. Se plantearon las siguientes cuestiones: 

 

- Se agradeció a los alumnos su participación en las encuestas llevadas a cabo 

durante los exámenes. 

- Se comentaron cuestiones referentes a la extensión de los temarios de algunas 

asignaturas. 

- Se hicieron sugerencias de cambio en la organización horaria de las prácticas de 

Química y la planificación de los exámenes. 

- Los alumnos sugirieron la posibilidad de poder hacer 3 exámenes parciales en 

Microbiología además del examen final. 

- Se hizo el anuncio de las encuestas del progama Docentia y de la próxima 

presentación de ALCyTA. 

- Se anunción asimismo, que las propuestas de mejora del Grado se pueden realizar 

a través de los delegados de clase y llevarlas al Comité de Mejora y Calidad del 

Grado. 

- El vicedecano de Estudiantes, Ángel Sainz, informó a los alumnos del Congreso 

de Estudiantes y animó a su participación. 

 

Hora de inicio: 12:00h 

Hora de finalización: 13:15h 
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2ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE 

PRIMER SEMESTRE 

1er CURSO DEL GRADO DE CYTA 

19 DE MAYO DE 2014 

 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de 

Ciencia y Tecnología de los Alimentos, Ángel Saínz, Vicedecano de Estudiantes, y 

Mónica del Río Clemente, representante de alumnos de CYTA en la Junta de Facultad, 

así como los coordinadores y profesores de primer curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Microbiología: José Manuel Rodríguez Peña 

- Fisiología: MªDolores Comas Rengifo 

- Bromatología: Araceli Redondo Cuenca 

- Producción de Materias Primas: Álvaro Olivares y MªTeresa Cruz Caravaca 

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen y Amalia Díez Martín 

 

A la reunión en el aula B3 asistieron aproximadamente unos 30 – 40 alumnos, entre los 

cuáles se encontraban la delegada y subdelegada de curso. La vicedecana, Isabel Cambero 

empezó la reunión recordando a los alumnos la importancia de su participación en las 

encuestas de satisfacción, recalcando que son importantes para la acreditación del Grado 

de CYTA. A continuación se debatieron los siguientes temas: 

- Algunos alumnos comentaron la dificultad de llegar a tiempo a los exámenes 

cuando la convocatoria se hace muy temprano, o cuando se hace un día 

inmediatamente después de las vacaciones. Se respondió a los alumnos que era 

muy complicado atender a las necesidades particulares de cada uno y que siempre 

se intentan organizar los exámenes de la manera que distorsione lo menos posible 

la marcha del curso.  

En relación con este tema, se informó a los alumnos que se había reservado para 

los exámenes la franja horaria de los lunes de 9-11h, en los dos cursos 1º y 2º, 

para la realización de exámenes parciales, y evitar así la falta de asistencia a clase 

que se produce cuando éstos se convocan a final de semana.  
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Asimismo se informó de que existe una normativa con respecto a la falta de 

puntualidad en los exámenes, de manera que no se puede dejar entrar a un alumno 

que ha llegado tarde si previamente ya han salido alumnos del aula del examen.  

- Los alumnos comentaron la necesidad de tener dos exámenes de prácticas al 

término cada una de las semanas de prácticas de Química, en lugar de aunarlos en 

un único examen en junio. De acuerdo con la sugerencia planteada, para el curso 

siguiente se van a programar dos exámenes de laboratorio de Química. 

- Los alumnos plantearon la necesidad de tener un examen parcial de la primera 

parte de Producción de Materias Primas. Los profesores respondieron que no 

consideraban que el temario fuera lo suficientemente extenso como para realizar 

un examen, pero se iba a considerar la posibilidad de organizar la asignatura de 

otra manera para poder hacerlo. 

La reunión concluyó con el propósito de terminar de fijar la planificación docente en las 

próximas dos semanas.  

Hora de inicio: 13:00h 

Hora de finalización: 13:45h 
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2ª REUNIÓN DE EVALUACIÓN Y COORDINACIÓN DOCENTE 

SEGUNDO SEMESTRE 

1er CURSO DEL GRADO DE CYTA 

19 DE MAYO DE 2014 

 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de 

Ciencia y Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores del primer curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Física: Teresa García López de Sa, Adelia Fortún  

- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza  

- Microbiología: José Manuel Rodríguez Peña 

- Biología: Carlos García Artiga 

- Fisiología: MªDolores Comas Rengifo 

- Bromatología: Araceli Redondo Cuenca 

- Producción de Materias Primas: Álvaro Olivares y MªTeresa Cruz Caravaca 

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen 

 

Las reuniones de evaluación y coordinación se realizaron de manera conjunta en el mismo 

aula B3 después de la reunión con los alumnos. 

Lo coordinadores comentaron que el rendimiento del grupo de 1º era mejor que los grupos 

de años anteriores, y que estaban contentos con la marcha del curso. No se habían 

detectado problemas importantes dignos de mención a lo largo del segundo semestre.  

Se continuó con la planificación docente para el curso 2014-2015:   

- Se comentó la necesidad de introducir los apartados de Competencias y 

Resultados de Aprendizaje en los nuevos modelos de fichas docentes para cada 

asignatura, de acuerdo con las recomendaciones propuestas por la ANECA. 

- Se aprobaron las modificaciones de los horarios de clases teóricas para el curso 

siguiente. De manera conjunta se aprobó dejar la franja horaria de 9-11:00h de los 

lunes para la realización de exámenes parciales y/o recuperaciones de clases. Esta 

organización ha dado muy buenos resultados en 2º, y si no hay coincidencia entre 

exámenes de 1º y 2º, se va a poder disponer de las dos aulas B3 y B4 para la 

realización de los exámenes. 
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- El coordinador de Microbiología ha planteado que cuando fuera posible, preferiría 

recuperan su horario anterior de clases. 

- Se han propuesto y consensuado entre todos los coordinadores los calendarios de 

prácticas y seminarios para el curso 2014-2015.  

- La mayoría de los exámenes parciales correspondientes a las asignaturas de los 

dos semestres también han quedado fijados. 

- Quedan por fijar las horas de recuperaciones que proponen cada una de las 

asignaturas en función de las horas que se pierden por fiestas, puentes oficiales, 

etc. El calendario se irá completando en las próximas semanas. 

- Asimismo queda por fijar las fechas de los exámenes de laboratorio de las 

prácticas de Química, que también aparecerán en los calendarios finales. 

 

 

Hora de inicio: 13:45h 

Hora de finalización: 15:00h 
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1ª REUNIÓN DE COORDINACIÓN Y EVALUACIÓN DOCENTE 

1ºCyTA curso 2014-2015 

PRIMER SEMESTRE, 12 de marzo de 2015 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 

Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores de primer curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Física: Teresa García López de Sa, Adelia Fortún  

- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza  

- Microbiología: José Manuel Rodríguez  

- Biología: Carlos García Artiga 

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen 

La reunión se celebró en la biblioteca del Departamento de Nutrición y Bromatología. 

En primer lugar se hizo balance sobre el transcurso del primer semestre del 1º curso de CyTA 2014-

2015.  

- La idea general compartida por todos los coordinadores es que el grupo trabaja bien. 

- Se considera que ha sido positiva la realización de exámenes parciales a lo largo del semestre 

y que esto ha contribuido a la obtención de buenos resultados en los parciales de febrero. 

- Se valoraron los resultados de los exámenes parciales de febrero y se ha observado una mejora 

significativa con respecto a cursos anteriores. En la mayoría de las asignaturas ha aumentado 

el porcentaje de aprobados y el número de notas superiores al aprobado, notable, sobresaliente 

y, en especial, el número de matrículas de honor.  

 

A continuación se pasó a trabajar sobre la planificación docente del curso 2015-2016 con los nuevos 

calendarios, especialmente la relativa al primer cuatrimestre. En ella se han tenido en cuenta las 

observaciones y planteamientos realizados por los alumnos durante la reunión de seguimiento 

docente.  

- Se van a mantener los horarios de teoría y de prácticas de cursos anteriores, con mínimos 

cambios. 

- Se va a mantener libre la franja horaria de los lunes de 9-11h para la realización de exámenes 

parciales. 

- Se ha evitado la convocatoria de grupos de prácticas en enero.  

Hora de inicio: 13:00h 

Hora de finalización: 14:00h 
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1ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE 

1ºCyTA curso 2014-2015 

PRIMER SEMESTRE, 12 de marzo de 2015 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 

Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores de primer curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Física: Teresa García López de Sa, Adelia Fortún  

- Matemáticas: Isabel Salazar Mendoza  

- Microbiología: José Manuel Rodríguez  

- Biología: Carlos García Artiga 

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen 

La reunión se celebró en el aula B3 con 60-70 alumnos de primer curso. 

La reunión se inició con una breve reseña del significado de las reuniones de seguimiento docente. A 

continuación se informó a los alumnos acerca del número de convocatorias que pueden agotar en 

cada asignatura. Se indicó que esta información se encontraba disponible en la página web de la 

Facultad y cómo acceder a ella.   

Seguidamente se dejó la palabra a los alumnos para que plantearan cuestiones relacionadas con 

problemas de coordinación que se hubieran observado durante el transcurso del primer cuatrimestre.  

- Se comentaron algunos aspectos relacionados con la organización de los grupos de prácticas 

que se van a tener en cuenta en la planificación docente de 1º del curso siguiente. Como por 

ejemplo, evitar convocar grupos de prácticas en la semana de enero previa a los exámenes 

parciales. 

- Se planteó la posibilidad de alternar el orden de los grupos de prácticas en las diferentes 

asignaturas. 

- Se comentaron las diferencias en las distintas asignaturas acerca de la conveniencia de subir 

el material docente al campus virtual. 

- La coordinadora de Física dejó patente la dificultad con que se encuentra a la hora de impartir 

su asignatura, junto con la de Matemáticas, respecto al bajo nivel con que llegan los alumnos 

de 1º en estas materias, en su mayoría sin haber cursado dichas asignaturas durante 

bachillerato.  

En esta parte de la reunión intervinieron de manera activa varios de los alumnos, especialmente la 

delegada de curso, Mónica Mijangos, y en todo momento, se estableció un diálogo fluido y directo 

con los coordinadores de las diferentes asignaturas.  

Sin otro particular, se agradeció a los alumnos su asistencia y su participación en la reunión. 

Hora de inicio: 12:15h 

Hora de finalización: 13:00h 

ISA
Texto escrito a máquina
25



2ª REUNIÓN DE COORDINACIÓN Y EVALUACIÓN DOCENTE 

1ºCyTA curso 2014-2015 

SEGUNDO SEMESTRE, 20 de mayo de 2015 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 

Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores de primer curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Fisiología: MªDolores Comas Rengifo 

- Bromatología: Araceli Redondo Cuenca 

- Producción de Materias Primas: Sara Lauzurica Gómez y MªTeresa de la Cruz Caravaca 

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen y Amalia Díez Martín 

- Física: Adelia Fortún García 

La reunión se celebró en la biblioteca del Departamento de Nutrición y Bromatología. 

Durante la reunión se revisó la planificación docente para el curso 2015-2016 y se analizaron algunas 

cuestiones que han surgido durante el segundo semestre del presente curso:  

- Se hicieron recomendaciones acerca de convocar la revisión de exámenes en distintos 

horarios, en caso de que coincidan con clases o prácticas. 

- Se planteó la duda de cómo valorar las faltas de asistencia de algunos alumnos que tienen que 

cumplir con actividades deportivas. A este respecto se acordó pedir la información en 

secretaría sobre los alumnos que se encuentren en un equipo oficial de la UCM, o que fueran 

deportistas de élite, puesto que ambos se acogen a un régimen especial.   

- Ante las dudas surgidas por las faltas puntuales de asistencia a prácticas de algunos alumnos, 

por causas justificadas o no, se constata que tiene derecho a examinarse de dichas prácticas.  

- Se resolvieron algunas dudas respecto a las fichas docentes. Por ejemplo, que quedara 

especificado el porcentaje de cada parte de la asignatura en la evaluación final. 

- Se planteó por parte de la vicedecana, Isabel Cambero, la posibilidad de impartir seminarios 

integrados entre varias asignaturas.  

- La coodinadora de Fisiología nos informó acerca del proyecto de Innovación docente que 

había puesto en marcha este curso, que se basaba en la técnica “flipped-classroom” (aula 

invertida) y cuyos resultados se van a incluir en la memoria de CyTA de este año.  

- Se comentó que el semestre había transcurrido sin ningún problema y que el grupo trabajaba 

bien, en general. Resaltando los buenos resultados de algunos de los exámenes parciales. 

 

Finalmente, se realizaron las últimas modificaciones en los calendarios de teoría y prácticas, y se 

aprobó la planificación docente del curso 205-2016. 

Hora de inicio: 13:45h 

Hora de finalización: 14:45h 
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2ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE 

1ºCyTA curso 2014-2015 

SEGUNDO SEMESTRE, 20 de mayo de 2015 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 

Tecnología de los Alimentos, y los coordinadores y profesores de primer curso de CYTA:  

- Química: José Antonio Campo Santillana  

- Fisiología: MªDolores Comas Rengifo 

- Bromatología: Araceli Redondo Cuenca 

- Producción de Materias Primas: Sara Lauzurica Gómez 

- Bioquímica: Raquel Pérez Sen y Amalia Díez Martín 

La reunión se celebró en el aula B3 con 25-30 alumnos de primer curso. 

La reunión se inició con el recordatorio a los alumnos para que participaran en las encuestas del 

programa Docentia, para las asignaturas del 2º semestre, con objeto de mejorar el grado de 

participación que se había obtenido en el 1º semestre.    

Seguidamente se dejó la palabra a los alumnos para que plantearan cuestiones relacionadas con 

problemas de coordinación que se hubieran observado durante el transcurso del segundo cuatrimestre.  

- Se comentaron algunos aspectos relacionados con la organización de las prácticas: 

o  Los alumnos plantearon la conveniencia de que las prácticas se realizaran antes de los 

exámenes parciales de teoría, porque entienden que ayudaría a entender mejor algunas 

partes de la teoría, como es el caso de la asignatura de Bioquímica. Se responde a los 

alumnos que se va a intentar organizarlas de esta manera, siempre que los laboratorios 

estén disponibles.   

o Respecto a las prácticas de Bioquímica, los alumnos encuentran algunas diferencias 

en el tipo de examen de unos grupos con respecto a otros. Se responde que el resultado 

en número de aprobados y suspensos ha sido el mismo en todos los grupos, y que se 

tendrá en cuenta en la coordinación del curso que viene.  

o Respecto a las prácticas de Fisiología, los alumnos plantean adelantar el horario de 

inicio (16 h), a lo que responde la coordinadora, que no es posible, de momento, por 

la ocupación de los laboratorios con otras prácticas. 

o Respecto a la segunda parte de las prácticas de Química, los alumnos plantean 

incorporar un día más a la semana de prácticas, para que cada día tenga una duración 

menor. El coordinador responde que se están realizando cambios en las prácticas en 

ese sentido.  

- Los alumnos piden que el material que se sube al campus virtual esté en un formato que 

permita hacer modificaciones y escribir sobre él, que no se encuentre bloqueado. Se responde 

que el bloqueo se debe a los derechos de propiedad intelectual a que se pueden acoger los 

profesores. 

- Por último los alumnos piden que se realice un examen diferente para Producción de Materias 

Primas de origen animal, ya que el temario es muy extenso si se combina en el mismo examen 
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con la parte de PMP de origen vegetal. Los coordinadores están de acuerdo en que este examen 

se incluya en la planificación docente del curso 2015-2015. 

En esta parte de la reunión intervinieron de manera activa varios de los alumnos, especialmente la 

delegada de curso, Mónica Mijangos, y en todo momento, se estableció un diálogo fluido y directo 

con los coordinadores de las diferentes asignaturas.  

Para finalizar la reunión se hicieron algunas recomendaciones a los alumnos con vistas a que 

mejoraran sus resultados en los exámenes de junio. Por ejemplo, que dedicaran más esfuerzo, en 

primer lugar, a las en las asignaturas en las que ya tuvieran alguna parte aprobada. 

Sin otro particular, se agradeció a los alumnos su asistencia y su participación en la reunión. 

Hora de inicio: 13:00h 

Hora de finalización: 13:45h 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN DE 2 DE GRADO 

CELEBRADA EL 20 DE FEBRERO DE 2012 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 1 curso  Raquel Perez Sen 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas 
 
 Ismael Águeda Maté, Dpto. de Ingeniería Química 
 Mª Rosa Martínez Larrañaga, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Lourdes Pérez Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Montaña Cámara Hurtado, Dpto. Departamento de Nutrición y Bromatología II 
 Mª José Villanueva Suarez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Teresa Orzáez Villanueva, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. Departamento de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodríguez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II  
 Dña. María Elisa Calle Purón, Dpto. de Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia 

de la Medicina 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal  
 Pedro Rouco Pérez,  Dpto. de Producción Animal 
 
El 20 de Febrero de 2012, a las 12:00, en la Biblioteca del Dpto. de Nutrición, 
Bromatología y Tecnología de los Alimentos, se reúnen los coordinadores de las 
asignaturas, citados mediante e-mail el 14 de Febrero, para tratar el siguiente orden del 
día: 

1. Presentación de los coordinadores de las asignaturas de segundo curso de grado 
de Ciencia y Tecnología de los Alimentos. 

2. Nombramiento del coordinador del segundo curso de grado de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos 

3. Análisis de las fichas de las asignaturas 

ISA
Texto escrito a máquina
30



20 de Febrero de 2012 – Acta de la reunión de coordinación de Grado Página 2 de 2 

4. Análisis inicial de la distribución de la docencia para el segundo curso de grado 
de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 

5. Asuntos varios 
 
 
ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Presentación de los coordinadores de las asignaturas de segundo curso de Grado 
de Ciencia y Tecnología de los Alimentos. 
 
La Vicedecana del Grado, la profesora Isabel Cambero Rodríguez, se presentó a los 
asistentes y solicitó la presentación de los profesores que van a actuar como 
coordinadores de las asignaturas de 2 curso del Grado durante 2012-2013. Se explica 
que estos coordinadores han sido nombrados por sus respectivos departamentos y serán 
responsables de la recopilación de información necesaria para la elaboración de 
documentos docentes, por ejemplo la ficha de la asignatura, así como para establecer los 
requisitos de horarios para docencia. 
  
2. Nombramiento del coordinador del segundo curso de Grado de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos. 
 
La Vicedecana del Grado explicó la conveniencia de un coordinador de curso, en un 
sistema análogo al seguido en  el desarrollo de 1 curso, que se responsabilice de 
proponer horarios de teoría y prácticas, así como fechas de exámenes, redactar las actas 
de las reuniones, centralizar la información de docencia, pueda actuar de intermediario 
con los alumnos si es necesario, etc. 
Se propone como coordinador de curso a Alicia Aranaz Martín (Dpto. Sanidad Animal). 
  
3. Análisis de las fichas de las asignaturas. 
 
Se discute la información que debe quedar reflejada en la ficha docente y la necesidad 
de adaptar la ficha al formato enviado desde el Decanato. 
 
4. Análisis inicial de la distribución de la docencia para el segundo curso de grado 
de Ciencia y Tecnología de los Alimentos. 
  
Se comenta las opciones de horarios y se acuerda que la coordinadora solicite por correo 
electrónico la información detallada sobre las necesidades de cada asignatura.  
 
5. Asuntos varios. 
 
En este punto se hicieron algunas preguntas sobre la formación previa de los alumnos 
que han accedido al Grado y sobre los resultados académicos obtenidos en elas 
asignaturas ya cursadas.  
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:30. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN DE 1 Y 2 DE GRADO 

CELEBRADA EL 17 DE MAYO DE 2012 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas 
 
 Ismael Águeda Maté, Dpto. de Ingeniería Química 
 Mª Rosa Martínez Larrañaga, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Lourdes Pérez Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Montaña Cámara Hurtado, Dpto. Departamento de Nutrición y Bromatología II 
 Mª José Villanueva Suarez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Teresa Orzáez Villanueva, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II  
 Dña. María Elisa Calle Purón, Dpto. de Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia 

de la Medicina 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal  
 Pedro Rouco Pérez,  Dpto. de Producción Animal 
 
Disculpan su asistencia 
 
 Mercedes García Mata, Dpto. Departamento de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodríguez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 
El 17 de Mayo, a las 12:15, en la Biblioteca del Dpto. de Nutrición, Bromatología y 
Tecnología de los Alimentos, se reúnen los coordinadores de las asignaturas, citados 
mediante e-mail el 7 de Mayo, para tratar el siguiente orden del día: 

1. Propuesta de horarios inicial para el curso académico 2012-2013 
2. Opiniones y sugerencias de los profesores coordinadores 
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Propuesta de horarios para el curso académico 2012-2013. 
 
La coordinadora de 2 curso presentó la propuesta inicial de los horarios de teoría, 
seminarios y algunos horarios de prácticas. Esta propuesta se ha realizado teniendo en 
cuenta las peticiones de los coordinadores según necesidades de días y horas, por 
motivos de coordinación en los departamentos (disponibilidad horario; uso de 
laboratorios). Cada coordinador ha recibido por email las propuestas iniciales (27 de 
Abril, 7 de Mayo) para poder discutir los cambios.  
Se ha solicitado a cada coordinador la ficha de la asignatura actualizada según la última 
plantilla preparada en el Decanato.  
 
2. Opiniones y sugerencias de los profesores coordinadores. 
 
Los profesores coordinadores discutieron la propuesta para poder hacer cambios 
compatibles con las actividades de cada uno de los Departamentos. Las coordinadoras 
de las asignaturas Alimentación y Cultura y Química y Bioquímica de los Alimentos 
solicitan un cambio en los horarios para poder impartir simultáneamente la asignatura 
correspondiente con la de licenciatura. 
Los coordinadores discuten la dificultad de la programación al desconocer el número de 
alumnos que pasarán a 2. La Vicedecana está realizando una encuesta de opinión entre 
los alumnos para poder obtener una número aproximado, basándose en el interés en 
continuar el siguiente curso, pero este número, en cualquier caso, estará también 
determinado por el resultado en las evaluaciones.    
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:30. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN DE 1 Y 2 DE GRADO 

CELEBRADA EL 28 DE JUNIO DE 2012 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 1 curso Raquel Perez-Sen 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Ismael Águeda Maté, Dpto. de Ingeniería Química 
 Irma Arés Lombán, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Lourdes Pérez Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. Departamento de Nutrición y Bromatología II 
 Mª José Villanueva Suarez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodríguez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II  
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal  
 
Disculpa su asistencia 
 
 Pedro Rouco Pérez,  Dpto. de Producción Animal 
 
Esta reunión se ha realizado conjuntamente con los profesores coordinadores de 
asignaturas de 1 curso.  
 
El 28 de Junio, a las 12:00, en el aula de seminarios de la planta -1 del pabellón central 
de la Facultad, se reúnen los coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail 
el 22 de Junio, para tratar el siguiente orden del día: 

1. Propuesta de horarios para el curso académico 2012-2013 
2.  Asuntos varios 
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Propuesta de horarios para el curso académico 2012-2013. 
 
La coordinadora de 2 curso presentó la propuesta de horarios para las clases de teoría, 
seminarios y prácticas. Esta propuesta se ha realizado teniendo en cuenta las peticiones 
de los coordinadores según necesidades de días y horas, por motivos de coordinación en 
los departamentos (disponibilidad horario; uso de laboratorios), o para poder impartir 
simultáneamente la asignatura correspondiente con la de licenciatura (Alimentación y 
Cultura; Química y Bioquímica de los Alimentos). La coordinación de esta información 
(petición de la información y contestaciones) se ha realizado principalmente por e-mail 
y en la reunión previa. Por otra parte, se ha intentado que los horarios quedasen lo más 
compacto posible. Las clases de teoría y seminario/prácticas de aula se imparten en las 
mañanas; con carga similar entre los diferentes días de la semana y sin huecos; los 
seminarios que se imparten a grupos reducidos están programados al final de la mañana, 
por lo que no afectan al resto del grupo. Las prácticas de laboratorio están programadas 
por la tarde, dejando además un tiempo suficiente (1,30 h) para el desplazamiento y la 
comida. 
Cada coordinador ha recibido por email (22 de Junio) un archivo con la información de 
los horarios, más una estimación de la disponibilidad real (calculada según semanas en 
cada cuatrimestre y días impartidos en cada semana, descontando fiestas previstas o 
esperables) para cada asignatura, de forma que puedan estimar la posibilidad de impartir 
el temario completo. 
Los exámenes (seis) del primer cuatrimestre se han programado en el periodo del 28 de 
Enero al 15 de Febrero (tres semanas), a un ritmo de dos a la semana, evitando la 
coincidencia en días con los de 1 curso. Los exámenes (cinco) del segundo cuatrimestre 
se han programado en el periodo desde el 10 al 28 de Junio, a un ritmo de uno o dos a la 
semana, y evitando la coincidencia en días con los de 1 curso. Los exámenes de 
Septiembre se realizarán en el periodo del 2 al 20 del mes, alternado por días los 
exámenes de 2 curso con los de 1 curso, excepto los tres lunes en los que hay uno de 
cada curso, pero en horas sucesivas. En caso de asignaturas que simultanean Grado y 
Licenciatura (Alimentación y Cultura; Química y Bioquímica de los Alimentos) los 
exámenes para ambos grupos se realizan conjuntamente. 
 
2. Opiniones y sugerencias de los profesores coordinadores. 
 
Los profesores coordinadores aceptan la propuesta; la coordinadora de la asignatura de 
Ciencia y Análisis de Aguas de Consumo y Bebidas solicita un cambio en una de las 
semanas de prácticas que había solicitado, debido a un solapamiento en su 
Departamento sobre el uso del laboratorio.    
 
Los profesores coordinadores de asignaturas impartidas en 1 curso ofrecen su 
experiencia y opinión sobre el desarrollo del presente curso; en términos generales, se 
comentan las diferencias entre la asistencia a clase y el interés de los diferentes 
alumnos, el bajo comportamiento académico de una parte del grupo, y la inadecuada 
actitud, que en algunas situaciones llega a ser falta de respeto a los compañeros y al 
profesor. La Vicedecana se ofrece a redactar unas normas básicas de comportamiento 
para los alumnos.  
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:50. 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN DE 2 DE GRADO 

CELEBRADA EL 10 DE OCTUBRE DE 2012 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES: 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Ismael Águeda Maté, Dpto. de Ingeniería Química 
 Arantxa Martínez Caballero, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Mº Cruz Matallana, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Teresa Orzáez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Mª Elisa Calle Purón, Dept. Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina.  
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal  
 
Disculpa su asistencia 
 
 Pedro Rouco Pérez,  Dpto. de Producción Animal 

 
El 10 de Octubre, a las 11:00, en la Biblioteca del Departamento de Nutrición, 
Bromatología y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria, se reúnen los 
coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail el 5 de Octubre, para tratar el 
siguiente orden del día: 

1. Comienzo de curso 
2. Propuesta de nuevos horarios para las prácticas en curso 2012-2013 
3. Asuntos varios 
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Comienzo de curso. 
 
Los profesores que participan en las asignaturas del primer semestre informaron de que 
el curso había comenzado con normalidad. 
 
2. Propuesta de nuevos horarios para las prácticas en curso 2012-2013. 
 
Se discute la reducción en el número de los grupos de prácticas de las asignaturas, sin 
modificar la duración de las mismas, ya que el planteamiento inicial estaba diseñado 
para 80 alumnos, y el número de alumnos matriculados en las asignaturas de 2º está 
entre 44 y 51. 
En las asignaturas del primer semestre; a falta de tener un listado completo de alumnos, 
la asignatura de Fundamentos de Toxicología va a realizar 2 grupos, para impartir del 
15-19 de Octubre y del 22 al 26 de Octubre, con 27y 26 alumnos, respectivamente.  
Las asignaturas de Ciencia y Análisis de los Alimentos de Origen Animal y de Ciencia 
Análisis de los Alimentos de Origen Vegetal, van a reorganizar sus grupos en dos 
(pueden admitir hasta 30 alumnos en cada laboratorio). 
El resto de las asignaturas en el segundo semestre también reduce; Microbiología 
Industrial y Biotecnología formará un grupo, Ciencia y Análisis de Aguas de Consumo 
y Bebidas formará dos grupos, Química y Bioquímica de los Alimentos formará dos 
grupos, y Epidemiología y Control Sanitario de la Producción Primaria formará dos 
grupos para una de las partes y 4 o 5 para la otra.  
 
3. Asuntos varios. 
 
La Dra. Carmen San José Serrán, coordinadora de la asignatura Química y Bioquímica 
de los Alimentos, propone la realización de seminarios interdisciplinares.  
 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 12:30. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN Y EVALUACION 

DOCENTE DE 2 DE GRADO CELEBRADA EL 28 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES: 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Ismael Águeda Maté, Dpto. de Ingeniería Química 
 Arantxa Martínez Caballero, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Lourdes Pérez Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología I 
 Mª Cortés Sánchez Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª José Villanueva Suarez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodríguez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Mª Elisa Calle Purón, Dpto. Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina.  
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 Pedro Rouco Pérez,  Dpto. de Producción Animal 
 
En la reunión contamos además con la presencia de la coordinadora de 1 curso: Raquel 
Pérez Sen 
 
El 28 de Febrero, a las 11:00, en la Sala de Profesores de la Facultad de Veterinaria, se 
reúnen los coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail el 8 de Febrero de 
2013, para tratar el siguiente orden del día: 

1. Resultados académicos 
2. Carencias en la formación del alumnado 
3. Solapamiento de temarios 
4. Coordinación general 
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Resultados académicos. 
 
Los profesores que participan en las asignaturas del primer semestre informaron de la 
realización de los exámenes. Se solicitan los resultados de número de presentados y 
aprobados respecto a matriculados para la elaboración de estadísticas; al no estar 
todavía disponibles, se recibirán por correo electrónico. 
 
2. Carencias en la formación del alumnado. 
 
Se discute el nivel de formación de los alumnos, ya que una insuficiente base de 
conocimiento en algunos aspectos dificulta el aprendizaje en algunas asignaturas. Estas 
necesidades de conocimientos básicos podrían subsanarse en la programación docente 
del primer curso del Grado. Por ejemplo, desde Ingeniería Química requieren unos 
conceptos matemáticos imprescindibles para poder comprender esta asignatura. Se 
solicita, en caso de considerarlo apropiado, una lista  de conocimientos necesarios para 
las asignaturas que puedan coordinarse con las asignaturas de 1º. 
 
3. Solapamiento de temarios. 
 
Ha surgido un comentario entre los alumnos de solapamientos de temarios, y además 
fue una queja de un alumno en la encuesta del año pasado. Aunque no hay nada que esté 
demostrado, tampoco sobra comprobar este punto. Se acuerda mirar los temarios de 
teoría (tal y como vienen en cada ficha docente) de las asignaturas de 2 y con las de 1º 
que pudiera haber una relación más estrecha (por ejemplo, Ciencia y Análisis de 
Alimentos de Origen Animal, Producción de Materias Primas, Microbiología). Se 
solicita información que pudiera existir en caso de haber detectado alguno. Se comenta 
la diferencia entre solapamiento y conexión entre temas, y que este hecho no tiene 
porqué ser negativo para el aprendizaje; pero es preferible si está identificado por 
nosotros y se le explica así al alumno. 
 
4. Coordinación general. 
 
Aspectos de coordinación general que sea necesario modificar. Preparación de las fichas 
de la asignaturas y preparación del curso próximo. 
 
Se comentan aspectos generales de organización del curso, se pregunta sobre aspectos 
que es necesario modificar, se discuten recomendaciones de actuación entre asignaturas, 
la obligatoriedad de cumplimiento de los ECTS, etc. Se informa de la realización de la 
reunión de seguimiento docente (con los alumnos en el aula). Se solicita las fichas para 
el curso próximo, que han de adaptarse al nuevo formato.  
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 12:45. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE SEGUIMIENTO DOCENTE  

DE 2 CURSO DE GRADO CELEBRADA EL 8 DE MARZO DE 2013 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas 
 
 Ismael Águeda Maté, Dpto. de Ingeniería Química 
 Irma Arés Lombán, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Lourdes Pérez Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. Departamento de Nutrición y Bromatología II 
 Mª José Villanueva Suarez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodríguez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II  
 
Disculpa su asistencia 
 
 Pedro Rouco Pérez,  Dpto. de Producción Animal 
 
Alumnos de 2 curso de Grado 
 
El 8 de Marzo, a las 12:00, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen profesores de las 
asignaturas con los alumnos de 2 curso, citados mediante e-mail el 4 y 5 de Marzo y 
aviso en el aula, respectivamente, para tratar el siguiente orden del día: 

1. Valoración y discusión de la marcha del curso 
 
 
1. Valoración y discusión de la marcha del curso. 
 
La sesión comenzó con una conferencia-coloquio de un reconocido experto del sector 

ISA
Texto escrito a máquina
40



8 de Marzo de 2013 – Acta de la reunión de seguimiento docente de Grado Página 2 de 2 

alimentario (D. Federico Morais, Director de Innovación y Tecnología de la Federación 
Española de Industrias de Alimentación y Bebidas) sobre las salidas profesionales. Esta 
colaboración externas es importante para dar una visión más real de la Industria 
Alimentaria a los alumnos, y éstos participaron con preguntas al experto sobre el sector.  
 
Posteriormente, la vicedecana del Grado explicó a los alumnos el objetivo de esta sesión 
de seguimiento docente y el desarrollo de la discusión, y se estableció un debate para 
discutir aspectos que son identificados como problemas por los estudiantes.  
Se comentan aspectos concretos de las diferentes asignaturas del primer semestre 
respecto a seguimiento de temario y realización de prácticas. En general, los alumnos 
perciben que la carga de trabajo es alta y que los resultados académicos son 
insuficientes. Entre las solicitudes destaca la inclusión de exámenes parciales en todas 
las asignaturas, por lo que sería recomendable homogenizar criterios entre éstas respecto 
a realización, tipo de corrección, y tiempo de entrega de resultados.  
 
Debido a la falta de tiempo se decidió continuar el debato en otro día. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:50. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE SEGUIMIENTO DOCENTE  

DE 2 CURSO DE GRADO CELEBRADA EL 23 DE MAY0 DE 2013 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Alumnos de 2 curso de Grado 
 
Esta reunión estaba programada para el jueves 14 de Marzo, pero no pudo realizarse 
debido a la huelga de estudiantes, por lo que se pospone para fecha posterior. 
 
El 23 de Mayo, a las 12:00, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen los asistentes con los 
alumnos de 2 curso, citados mediante aviso en el aula, para tratar el siguiente orden del 
día: 

1. Valoración y discusión de la marcha del curso 
 
 
1. Valoración y discusión de la marcha del curso. 
 
Posteriormente, la vicedecana del Grado explicó a los alumnos el objetivo de esta sesión 
de seguimiento docente y el desarrollo de la discusión, y se estableció un debate para 
discutir aspectos que son identificados como problemas por los estudiantes.  
Se comentan aspectos concretos de las diferentes asignaturas del primer semestre 
respecto a seguimiento de temario y realización de prácticas. En general, los alumnos 
perciben que la carga de trabajo es alta y que los resultados académicos son 
insuficientes. Entre las solicitudes destaca la inclusión de exámenes parciales en todas 
las asignaturas, por lo que sería recomendable homogenizar criterios entre éstas respecto 
a realización, tipo de corrección, y tiempo de entrega de resultados.  
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:15. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN Y EVALUACION 

DOCENTE DE 2 DE GRADO CELEBRADA EL 19 DE FEBRERO DE 2014 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Mª Cruz Matallana, Dpto. de Nutrición y Bromatología I 
 Mª Cortés Sánchez Mata y Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y 

Bromatología II 
 Virginia Fernández Ruiz,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Aurora Zapata Revilla, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Mª Elisa Calle Purón, Dpto. Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina.  
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 Juan Antonio Aguado Ramo,  Dpto. de Producción Animal 
 
Disculpan su asistencia 
 
 Isabel Guijarro y José Manuel Toledo, Dpto. de Ingeniería Química 
 Montaña Cámara Hurtado, Mª Luisa Pérez Rodriguez, Dpto. de Nutrición y 

Bromatología II (asignaturas representadas por otras profesoras)  
 
El 19 de Febrero, a las 11:00, en la Sala de Biblioteca del Dpto. de Nutrición, 
Bromatología, y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria, se reúnen 
los coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail el 7 de Febrero de 2014, 
para tratar el siguiente orden del día: 

1. Resultados académicos 
2. Coordinación general 
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Resultados académicos. 
 
La reunión se centró en un informe presentado por la Vice-Decana de Grado sobre los 
resultados académicos obtenidos por los alumnos y el efecto que estos resultados 
pueden tener en el éxito del Grado en CYTA debido a los desequilibrios en los 
indicadores de calidad. Se discute el valor que tienen estos indicadores, ya que 
dependen de la formación de los alumnos en el ingreso, pudiendo variar año a año en 
función de la motivación de los alumnos, preparación, puntuación de ingreso etc. El 
incumplimiento de estos indicadores se valora de manera negativa en las evaluaciones 
por los organismos oficiales; pero por otra parte, forzar una mejora en estos indicadores 
puede resultar en un descenso de la calidad de la formación de los alumnos egresados.  
Se discuten las posibilidades de establecimiento de actuaciones de mejora, entre estos 
aspectos, planes de mejora de cada asignatura, planes específicos de tutela para alumnos 
en quinta y sexta convocatoria, sistemas de mentoría (aunque en el Grado en CYTA no 
han tenido aceptación), organización de seminarios de refuerzo etc... 
 
 
Se cierra la sesión a las 12:00 (ya que está programada a esta hora la reunión de 
seguimiento docente en el aula). 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
 

ISA
Texto escrito a máquina
44



19 de Febrero de 2014 – Acta de la reunión de seguimiento docente de Grado Página 1 de 2 

 
 

UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE SEGUIMIENTO DOCENTE  

DE 2 CURSO DE GRADO CELEBRADA EL 19 DE FEBRERO DE 2014 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto a la 
reunión de coordinación celebrada ese mismo día) 
 
 Mª Cruz Matallana, Dpto. de Nutrición y Bromatología I 
 Mª Cortés Sánchez Mata y Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y 

Bromatología II 
 Virginia Fernández Ruiz,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Aurora Zapata Revilla, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 Juan Antonio Aguado Ramo,  Dpto. de Producción Animal 
 
Disculpan su asistencia 
 
 Isabel Guijarro y José Manuel Toledo, Dpto. de Ingeniería Química 
 Montaña Cámara Hurtado, Mª Luisa Pérez Rodriguez, Dpto. de Nutrición y 

Bromatología II (asignaturas representadas por otras profesoras)  
 
Alumnos de 2 curso de Grado (24 alumnos asistentes). 
 
 
El 19 de Febrero, a las 12:05, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen los asistentes con 
los alumnos de 2 curso, citados mediante aviso en el aula, para tratar el siguiente orden 
del día: 

1. Valoración y discusión de la marcha del curso 
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1. Valoración y discusión de la marcha del curso. 
 
La vicedecana del Grado explicó a los alumnos el objetivo de esta sesión de 
seguimiento docente y el desarrollo de la discusión, y se estableció un debate para 
discutir aspectos que son identificados como problemas por los estudiantes.  
Se comentan aspectos concretos de las asignaturas de Fundamentos de Toxicología, 
respecto al tiempo dedicado al examen tipo test, la variación entre el tiempo destinado 
al desarrollo de los diferentes temas, la utilización de los seminarios y el número de 
aprobados; de la asignatura de Fundamentos de Ingeniería Química, respecto a la falta 
de tiempo para completar el temario y el alto nivel de conocimientos. 
Para solucionar estos problemas se planteó la necesidad de reuniones internas con las 
asignaturas involucradas, con el objetivo de estudiar la posibilidad de modificar el nivel 
y la creación de incorporar seminarios de apoyo específicos en grupos más pequeños. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:00. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN Y EVALUACION 
DOCENTE DE 2 DE GRADO CELEBRADA EL 20 DE MAYO DE 2014 

 
 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Aránzazu Martínez Caballero, Dpto de Toxicología y Farmacología  
 Mª Cruz Matallana, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 María José Villanueva Suarez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodriguez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Aurora Zapata Revilla, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Dolores Tenorio Sanz, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Lucía Monteoliva Díaz, Dpto. de Microbiología II 
 María Elisa Calle Purón, Dpto. Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 Juan Antonio Aguado Ramo,  Dpto. de Producción Animal 
 
El 20 de Mayo, a las 13:00, en la Sala de Biblioteca del Dpto. de Nutrición, 
Bromatología, y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria, se reúnen 
los coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail el 13 de Mayo de 2014, 
para tratar el siguiente orden del día: 

1. Organización del curso académico 2014-2015. 
2. Fichas de las asignaturas. 
3. Resultados académicos. 
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ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Organización del curso académico 2014-2015. 
 
Se discutieron las posibilidades de horarios de 2 curso a partir de una propuesta inicial 
de los horarios de teoría, seminarios y algunos horarios de prácticas. Esta propuesta se 
había realizado teniendo en cuenta las peticiones de los coordinadores según 
necesidades de días y horas, por motivos de coordinación en los departamentos 
(disponibilidad horario; uso de laboratorios). A partir de las sugerencias, más otras 
remitidas por email, la coordinadora de 2 curso preparará los horarios definitivos, que 
serían remitidos por email en Junio para aceptación general antes de ser incorporados a 
la guía docente del curso. 
Se aprueba una modificación de horarios para dejar libre la primera hora del lunes, de 
manera que pueda utilizarse para la realización de parciales, y en caso de estar libre, 
pueda ocuparse para recuperar clases o realización de seminarios generales. 
 
2. Fichas de las asignaturas. 
 
Se ha solicitado a cada coordinador la ficha de la asignatura actualizada según la última 
plantilla preparada en el Decanato. Además, es necesario describir de manera 
independiente las competencias principales a adquirir por los estudiantes y los 
resultados de aprendizaje  buscados, de forma que la ficha se adecue a los requisitos. 
 
3. Resultados académicos. 
 
Se discuten los resultados obtenidos en el primer semestre y la actividad docente en el 
segundo semestre y la posibilidad de establecimiento de actuaciones de mejora, entre 
otros, la organización de seminarios de refuerzo. 
 
 
Se cierra la sesión a las 14:20. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION INTERNA 

SOBRE UNA ASIGNATURA (FUNDAMENTOS DE TOXICOLOGÍA) 
CELEBRADA EL 27 DE FEBRERO DE 2014 

 
 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas  
 
Arturo Anadón Navarro 
María Rosa Martínez Larrañaga 
 
El 27 de Febrero, a las 11:00, en la Sala de Reuniones (sala azul) de la Facultad de 
Veterinaria, se reúnen los coordinadores de las asignaturas, para tratar el siguiente orden 
del día: 

1. Resultados académicos. 
 
ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Resultados académicos. 
 
La reunión se centró en los resultados académicos obtenidos este curso. Los 
coordinadores informaron que se habían presentado 79 alumnos al examen, y 9 no 
presentados. De los 79, en total han aprobado 25; 21 aprobados y 4 notables; y 54 han 
suspendido. Los coordinadores son consciente de que este número no es satisfactorio.  
En general, se destaca la poca asistencia a clases de teoría, aproximadamente 30-35 
alumnos, mientras que la asistencia a prácticas es completa. 
Para el curso próximo, los profesores de la asignatura plantean modificar el temario y 
organizar clases tipo repaso y apoyo.  
 
Se cierra la sesión a las 12:15. 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE INFORMACION GENERAL A LOS 

ALUMNOS DE 2 CURSO DE GRADO  
CELEBRADA EL 13 DE OCTUBRE DE 2014 

 
 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Alumnos de 2 curso de Grado (aproximadamente < 20 alumnos asistentes). 
 
 
El 13 de Octubre, a las 14:00, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen los asistentes con 
los alumnos de 2 curso, citados mediante aviso la semana anterior (día 8) en el aula, 
para contar una información general:  

1. Necesidad de delegado y vicedelegado; posiblemente se presente la alumna que 
fue delegada en 1º; tienen que celebrar una votación. 

2. Se informa de que se celebrarán dos reuniones de seguimiento docente, una por 
semestre, y la conveniencia de la participación. 

3. Se informa de los esfuerzos realizados para evitar la existencia de solapamientos 
en los temarios y las reuniones celebradas entre los profesores de las diferentes 
asignaturas. 

4. Se recomienda leer detenidamente las fichas de las asignaturas para tener una 
idea clara de los requisitos. 

5. Se comentan los problemas con el campus virtual, debidos a la lentitud de 
transferencia desde el GEA o por la falta de puesta en marchas desde la 
coordinación de la asignatura.  

6. Se comenta la distribución en los grupos de prácticas, los diferentes tamaños de 
los módulos según el número de matriculados, y que hay que tener en cuenta que 
los cambios de grupo tienen que tener en cuenta las prácticas de otras 
asignaturas. 

7. Se informa de que la primera franja horaria en los lunes está destinada a repaso, 
seminarios extra, recuperación de clases o realización de parciales. 

8. Se pregunta a los alumnos si está alguno en quinta convocatoria, para establecer 
las medidas necesarias. 
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9. Por unas preguntas de alumnos, se comenta en general la posibilidad de hacer 
créditos de optativas o de libre participación. 

10. Se ofrece la posibilidad de incorporar temas que los alumnos encuentren de 
interés y no se impartan en el Grado.   

 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 14:30. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE SEGUIMIENTO DOCENTE  

DE 2 CURSO DE GRADO CELEBRADA EL 10 DE MARZO DE 2015 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto a la 
reunión de coordinación celebrada ese mismo día) 
 
 Isabel Guijarro y José Manuel Toledo, Dpto. de Ingeniería Química 
 Lourdes Pérez-Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 María Luisa Pérez Rodríguez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 
Disculpan su asistencia 
 
 María Elisa Calle Purón, Dpto. de Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina (asignaturas representadas por otras profesoras)  
 
Alumnos de 2 curso de Grado (28 alumnos asistentes). 
Mónica del Río. Representante de la delegación de alumnos. 
 
 
El 10 de Marzo, a las 12:05, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen los asistentes con 
los alumnos de 2 curso, citados por email a los delegados el 16 de Febrero, y mediante 
aviso en el aula, para tratar el siguiente orden del día: 
 

1. Valoración y discusión de la marcha del curso 
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1. Valoración y discusión de la marcha del curso. 
 
La vicedecana del Grado explicó a los alumnos el objetivo de esta sesión de 
seguimiento docente y el desarrollo de la discusión, y se estableció un debate para 
discutir aspectos que son identificados como problemas por los estudiantes. 
 
Respecto a la coordinación general, no se describen problemas de horarios de teoría y 
prácticas y se considera que el desarrollo del primer cuatrimestre ha sido correcto. 
Solamente se señalan dos quejas: (1) los alumnos solicitan a los profesores que las 
clases empiezan a la hora y diez minutos, y terminan a la hora en punto, parece que 
algunos profesores no respetan esta regla; y (2) hay algún solapamiento de horarios de 
los lunes de 9.00 a 11.00 que estaba destinado a franja de parcial o de recuperación; en 
primer curso han puesto clases en esa franja y puede coincidir con los parciales de 2 
curso. 
 
Se comentaron aspectos concretos de las asignatura de Fundamentos de Toxicología, 
respecto a las dificultades que encuentran con el contenido del temario, la variación 
entre el tiempo destinado al desarrollo de los diferentes temas, las alteraciones en el 
orden de los temas, y el examen. Los alumnos consideran que el tiempo dedicado al 
examen es insuficiente, ya que el examen es muy largo (100 preguntas tipo test, pero de 
texto largo, con 1.45-2 horas para su resolución), y el desconocimiento de ese tiempo 
adjudicado desde un primer momento. Los alumnos proponen pasar la asignatura a 
anual; la Vicedecana les explicó que no es posible actualmente por la distribución de los 
ECTS totales. 
 
Se comentaron también aspectos de la asignatura de Fundamentos de Ingeniería 
Química, respecto a la problemas originados en los grupos en los que se subdivide la 
clase para las prácticas Estos problemas se refieren al diferente trabajo que realiza cada 
alumno en el grupo para completar los problemas que deben hacer y entregar al 
profesor, y porque no se transmiten los resultados de la evaluación a todos los 
componentes del grupo. Los alumnos solicitan poder formar los grupos de tarbajo 
libremente. Para facilitar el trabajo en las prácticas, se plantea subdividir el seminario y 
las prácticas en grupos más pequeños.   
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:00. 
 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN Y EVALUACION 

DOCENTE DE 2 DE GRADO CELEBRADA EL 10 DE MARZO DE 2015 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Isabel Guijarro y José Manuel Toledo, Dpto. de Ingeniería Química 
 Lourdes Pérez-Olleros, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 María Luisa Pérez Rodríguez,  Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 
Disculpan su asistencia 
 
 María Elisa Calle Purón, Dpto. de Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina (asignaturas representadas por otras profesoras)  
 
El 20 de Marzo, a las 13:00, en la Sala de Biblioteca del Dpto. de Nutrición, 
Bromatología, y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria, se reúnen 
los coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail el 13 de Mayo de 2014, 
para tratar el siguiente orden del día: 

1. Evaluación del primer cuatrimestre. Resultados académicos.  
2. Programación de la docencia en el segundo cuatrimestre. 
3. Análisis de los programas de las asignaturas: posibles solapamientos y 

coordinación/acoplamiento del desarrollo de los programas de las signaturas 
relacionadas. 

4. Coordinación general. Aspectos de coordinación que sea necesario modificar. 
5. Programa de acción tutorial específico para estudiantes que tengan asignaturas 
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matriculadas en 5ª y 6ª convocatoria. 
 
 

ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Resultados académicos. 
 
Se discuten los resultados obtenidos en el primer semestre a partir de la información 
remitida por los coordinadores. Se constata que los resultados en algunas asignaturas no 
son satisfactorios. La asignatura de Ingeniería Química comenta las acciones de mejora 
basadas en la subdivisión de los grupos para reducir el ratio número de alumnos / 
profesor. En la reunión no están presentes coordinadores o profesores de otras 
asignaturas con reducido resultado académico que aporten posibles acciones de mejora.  
 
2. Programación de la docencia en el segundo cuatrimestre. 
 
No se ha encontrado ningún problema. Se recuerda a los coordinadores la disponibilidad 
de la franja horaria de los lunes para la realización de parciales, recuperar clases o 
realización de seminarios generales. 
 
3. Análisis de los programas de las asignaturas. 
 
No se ha detectado ningún solapamiento entre temarios; probablemente todos 
solventados en las reuniones del curso pasado. 
 
4. Coordinación general. Aspectos de coordinación que sea necesario modificar. 
 
Se va a comenzar con la planificación del curso 2015-2016, ya que este curso el 
Rectorado solicita que esté disponible antes. 
La coordinadora de 2 curso preparará los horarios de teoría y prácticas, teniendo en 
cuenta las peticiones de los coordinadores según necesidades docentes y de 
Departamentos. 
 
5. Programa de acción tutorial específico para estudiantes que tengan asignaturas 
matriculadas en 5ª y 6ª convocatoria. 
 
Se comenta la situación de los alumnos en 5ª o más convocatorias, respecto a las 
opciones de examen que pueden realizar. Brevemente: 
Por una parte, estos alumnos que tengan asignaturas matriculadas en 5ª y 6ª 
convocatoria podrán solicitar, si lo desean, que les califique el tribunal nombrado a tal 
efecto, en los periodos seguidamente indicados. Este tribunal estará formado por tres 
profesores del departamento que imparte la docencia de la asignatura. Los estudiantes 
que no soliciten Tribunal serán calificados por el Profesor del grupo en el que estén 
matriculados. 
Los alumnos que tengan agotadas seis convocatorias (en este curso todavía no nos 
afecta a 2 curso) tendrán que solicitar la convocatoria extraordinaria, y de concederse, el 
examen se celebrará ante un Tribunal constituido por tres profesores, uno de los tres 
será un profesor de otro Departamento afín al de la asignatura a evaluar. Este profesor 
podrá elegirse entre los miembros del Comité de evaluación y mejora del Grado. 
La información completa sobre las 5ª y 6ª convocatoria, y la convocatoria 
extraordinaria, el acceso a la normativa y los documentos están disponibles en la página 
web: 
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http://veterinaria.ucm.es/secretaria-de-alumnos 
https://www.ucm.es/convocatoria-extraordinaria-con-convocatorias-agotadas 
 
Esta información, con el vínculo a la página web, se envió a los coordinadores de 
asignaturas con posibles alumnos en esa situación el 3 de Febrero de 2015. Los 
coordinadores recibieron también un listado (preparado por la Jefe de Secretaría de 
Alumnos de la Facultad) con estos alumnos. 
 
Se discute la posibilidad de desarrollar un programa de acción tutorial específico para 
facilitar la progresión de estos alumnos. Este plan puede contemplar acciones como un 
registro detallado de actividades, tutorías adicionales, etc. 
 
En la reunión del Comité de evaluación y mejora del Grado en Ciencia y Tecnología de 
los Alimentos celebrada el 28 de enero de 2015, se sugirió adoptar el criterio de alumno 
presentado / no presentado y suspenso: 
• NP: alumnos que no se presentan a las pruebas de teoría (independientemente de la 

realización y superación o no de las otras actividades del curso). 
• SS: alumnos que se han presentado a las pruebas de teoría y no las han superado, o 

que se han presentado a las pruebas de teoría y las han superado pero no han 
superado las otras actividades del curso (según se describa en la ficha docente de 
cada asignatura). 

Se discute esta opción y se sugiere su aceptación. 
 
Se cierra la sesión a las 14:10. 
 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
 

http://veterinaria.ucm.es/secretaria-de-alumnos�
https://www.ucm.es/convocatoria-extraordinaria-con-convocatorias-agotadas�
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE SEGUIMIENTO DOCENTE  

DE 2 CURSO DE GRADO CELEBRADA EL 20 DE MAY0 DE 2014 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto a la 
reunión de coordinación celebrada ese mismo día) 
 
 Aránzazu Martínez Caballero, Dpto de Toxicología y Farmacología  
 Mª Cruz Matallana, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 María José Villanueva Suarez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Luisa Pérez Rodriguez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Aurora Zapata Revilla, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mª Dolores Tenorio Sanz, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Lucía Monteoliva Díaz, Dpto. de Microbiología II 
 María Elisa Calle Purón, Dpto. Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 Juan Antonio Aguado Ramo,  Dpto. de Producción Animal 
 
Alumnos de 2 curso de Grado (aproximadamente 40 alumnos asistentes). 
 
 
El 23 de Mayo, a las 12:00, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen los asistentes con los 
alumnos de 2 curso, citados mediante aviso en el aula, para tratar el siguiente orden del 
día: 

1. Participación en la votación a Junta de Facultad.  
2. Valoración y discusión de la marcha del curso 
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1.  Participación en la votación a Junta de Facultad.  
 
La Vice-Decana agradeció el grado de participación de los estudiantes de CYTA en la 
votación para la elección de la Junta de la Facultad. 
 
2. Valoración y discusión de la marcha del curso. 
 
Posteriormente, la vicedecana del Grado explicó a los alumnos el objetivo de esta sesión 
de seguimiento docente y el desarrollo de la discusión, y se estableció un debate para 
discutir aspectos que son identificados como problemas por los estudiantes.  
Se comentan aspectos concretos de las diferentes asignaturas de este segundo semestre 
respecto a seguimiento de temario y realización de prácticas. Los alumnos comentan su 
dificultad para comprender algunos temas de biotecnología y Biología Molecular 
pertenecientes a la asignatura de Microbiología Industrial y Biotecnología. Para dar más 
tiempo se va a recortar algo de la primera parte del temario que pueda ser abordado en  
la asignatura de primer curso, y añadir clases de apoyo. 
Los alumnos solicitan más información sobre las incompatibilidades entre horarios de 
asignaturas; se informa a los alumnos de que los horarios de todas las asignaturas están 
disponibles en la guía docente de cada curso y de que es inevitable que se solapen en el 
horario asignaturas de diferentes cursos. 
Los alumnos comentan la dificultad de llegar a tiempo a los exámenes a las 9 de la 
mañana y de tener el examen el lunes si se trabaja los fines de semana; se informa a los 
alumnos de que se ha elegido este horario porque es el que menos interfiere con las 
actividades docentes del resto de las asignaturas.  
Los alumnos comentan su interés en realizar visitas a empresas y a mataderos. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:00. 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE COORDINACIÓN Y EVALUACION 
DOCENTE DE 2º DE GRADO CELEBRADA EL 27 DE MAYO DE 2015 

 
 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto) 
 
 Mª Cruz Matallana, Dpto. de Nutrición y Bromatología I 
 Mª José Villanueva, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Mercedes García Mata, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Mª Elisa Calle Purón, Dpto. Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina.  
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 Mª Rosa Martínez Larrañaga, Dpto. de Toxicología y Farmacología 
 Mª Luisa Pérez Rodríguez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 
 
El 27 de Mayo, a las 13:00, en la Sala de Biblioteca del Dpto. de Nutrición, 
Bromatología, y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria, se reúnen 
los coordinadores de las asignaturas, citados mediante e-mail el 21 de Mayo de 2015, 
para tratar el siguiente orden del día: 

1. Resultados académicos 
2. Coordinación general 

 
ASUNTOS TRATADOS Y ACUERDOS ADOPTADOS EN LA REUNIÓN 
 
1. Resultados académicos. 
 
La reunión se centró durante esta primera parte en los resultados de los alumnos. A falta 
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de tener los resultados de los exámenes escritos y calificaciones definitivas, no se 
detecta ninguna diferencia remarcable de este año; en general, ha sido un curso 
satisfactorio. Se discuten las posibilidades de establecimiento de actuaciones de mejora, 
entre estos aspectos, planes de mejora de cada asignatura, planes específicos de tutela 
para alumnos en quinta y sexta convocatoria, sistemas de mentoría (aunque en el Grado 
en CYTA no han tenido aceptación), organización de seminarios de refuerzo etc... 
 
2. Coordinación. 
 
Se comentan los cambios que es necesario incluir en las fichas de la asignaturas, 
incluyendo los conceptos de competencias y su evaluación. Es necesario tener estas 
fichas par su incorporación a la guía docente. Las fichas deben estar preparadas antes 
del 30 de Mayo. 
Para la coordinación del siguiente curso se solicitan preferencias de horarios de teoría y 
posibilidades de fechas y horarios de los grupos de prácticas; se decide mantener los 
horarios de teoría y el horario disponible el lunes a primera hora. Se informa de los 
coordinadores de las asignaturas para el curso 2015-16. La coordinadora enviará los 
archivos correspondientes a calendario docente, aula disponible, horarios, practicas, ... a 
los respectivos coordinadores. 
Se informa de las fechas propuestas para los exámenes del curso 2015-16, y de la 
rotación de asignaturas en el turno de exámenes, como se ha hecho en los cursos 
anteriores. Se recuerda también la obligatoriedad de enviar en plazo y forma la 
convocatoria de examen, de acuerdo a las recomendaciones de la UCM.    
 
Se cierra la sesión a las 14:00.  
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

GRADO EN CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LOS ALIMENTOS  
—— 

 
 

 
RESUMEN DE LA REUNION DE SEGUIMIENTO DOCENTE  

DE 2 CURSO DE GRADO CELEBRADA EL 27 DE MAYO DE 2015 
 

 
RELACIÓN DE ASISTENTES 
 
Vicedecana   Isabel Cambero Rodríguez 
Coordinadora de 2 curso Alicia Aranaz Martín 
 
Profesores coordinadores de las asignaturas (ver hoja de firmas en anexo adjunto a la 
reunión de coordinación celebrada ese mismo día) 
 
 Marisa Pérez Rodríguez, Dpto. de Nutrición y Bromatología II 
 Carmen San José Serrán, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los 

Alimentos 
 Belén Orgaz Martín, Dpto. de Nutrición, Bromatología y Tecnología de los Alimentos 
 Humberto Martín Brieva, Dpto. de Microbiología II 
 Juan Antonio Aguado Ramo, Dpto Producción Animal 
 María Elisa Calle Purón, Dpto. de Medicina Preventiva, Salud Pública e Historia de la 

Medicina 
 Alicia Aranaz Martín, Dpto. de Sanidad Animal 
 
Alumnos de 2 curso de Grado (13 alumnos asistentes). 
 
 
El 27 de Mayo, a las 12:05, en el aula B4 de la Facultad, se reúnen los asistentes con los 
alumnos de 2 curso, citados mediante avisos en el aula, para tratar el siguiente orden del 
día: 
 

1. Valoración y discusión de la marcha del curso 
 
 
1. Valoración y discusión de la marcha del curso. 
 
Los alumnos presentaron sus comentarios sobre el curso y se estableció un debate para 
discutir aspectos que son identificados como problemas por ellos. 
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Respecto a la coordinación general, no se describen problemas de horarios de teoría y 
prácticas y se considera que el desarrollo del segundo cuatrimestre ha sido correcto.  
 
Solamente se señalan dos quejas. La primera hace referencia a alguna dificultad en la 
búsqueda de artículos científicos en las bases de datos especializadas, necesarios para la 
realización de trabajos y seminarios. La Biblioteca organiza cursos específicos gratuitos 
de libre asistencia, pero algunos alumnos no los conocen o no asisten. Se plantea 
incorporar un seminario sobre este tema, más básico del que se imparte a los alumnos 
de 4 curso, para iniciarles en esta tarea; el espacio podría ser periodo de los lunes. La 
segunda queja hace referencia a la repetición de algunos temas en las clases prácticas. 
Los profesores implicados explican que suele ser porque son técnicas muy utilizadas y 
partiendo de diferentes matrices; además, se repasarán los temarios para comprobar la 
coordinación de los mismos.  
 
Posteriormente se comentaron varios aspectos generales que preocupan a los alumnos 
aunque no son específicos de este curso: (1) preocupación por el nivel de inglés y la 
posibilidad de estudiar alguna asignatura en este idioma. La Vicedecana informó de la 
existencia de cursos de idiomas en la UCM y se discute la posibilidad de dar charlas en 
inglés en la franja de los lunes. (2) Asistencia al congreso UCM de alumnos, ya que 
aunque resulta muy interesante, pocos alumnos de este grado participan. (3) Asistencia a 
las Jornadas de Orientación Profesional, organizadas por los alumnos de cursos 
superiores, ya que resultan motivadoras para ellos. (4) Falta general de información 
sobre actividades de la UCM. La Vicedecana animó a consultar periódicamente la 
página web de la UCM, donde se explican las actividades ofertadas y los eventos más 
destacados.  
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 13:00. 
 
 
 
VºBº Isabel Cambero 
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3º Curso 



1ª REUNIÓN DE EVALUACIÓN DOCENTE – 1º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2013-14 

- Nutrición Humana y Dietética: Lourdes Pérez-Olleros Conde 

- Higiene y Seguridad Alimentaria: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: Eva Hierro Paredes y María Luisa García Sanz 

- Calidad Microbiológica de los Alimentos: Mª Fernanda Fernández Álvarez 

Disculpó su presencia el coordinador de Ingeniería Alimentaria, D. José Santiago Torrecillas 
Velasco. 

 

Se abrió la sesión a las  12 horas del día 21 de marzo de 2014, con el siguiente orden del día: 

1. Evaluación docente del primer cuatrimestre.  

La asistencia de los alumnos a clase es muy elevada. Grosso modo se calcula en una media del 
80 %. No obstante, la actitud de una parte de ellos no es la adecuada.  

 

2. Resultados académicos de los alumnos 

Los resultados de los exámenes realizados hasta el momento han sido notables. Los profesores 
se encuentran satisfechos en líneas generales con el aprendizaje del alumnado. 

 

3. Asuntos varios 

Se analizan algunos solapamientos entre los contenidos de las asignaturas de los cursos 2º y 3º 
del grado y los posibles que puedan detectarse con las de 4º el próximo curso.  

Los profesores consideran que existen riesgos de que los alumnos utilicen medios informáticos 
para copiar en los exámenes y que no se tienen medidas adecuadas para controlar esa 
posibilidad. 

 

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12.55 h. 
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Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador del 3º curso del grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 
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1ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE – 1er

3

 CUATRIMESTRE 

ER 

 
 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2014 

Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

- Nutrición y Dietética: Francisco Sánchez Muñiz 

- Higiene de los Alimentos: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: Eva Hierro Paredes y María Luisa García Sanz 

- Envasado de Alimentos: Isabel Cambero Rodríguez 

- Procesos de Conservación y Transformación de Alimentos: Leónides Fernández Álvarez 

Los alumnos de 3º de Grado de CYTA 

Se abrió la sesión a las  13 horas del día 21 de marzo de 2014. 

1.- La vicedecana, Isabel Cambero, abre la sesión y da la palabra a los alumnos; estos exponen 
en diferentes intervenciones: 

- Que están satisfechos en líneas generales con la docencia impartida. 

- Que los criterios de evaluación de algunas asignaturas son ambiguos. Les responden los 
profesores aludidos, diciendo que en para el próximo curso, se detallarán mejor dichos 
criterios. 

- Que las prácticas de las asignaturas están demasiado comprimidas al final del cuatrimestre. 
La vicedecana les indica que es conveniente tener un bagaje amplio teórico antes de entrar en 
los laboratorios. De esta manera se aprovechan mejor las prácticas. 

- Que las condiciones de las aulas del aulario A son precarias. La vicedecana elevará a la 
Gerencia las quejas y tratará de acelerar los arreglos pertinentes para su mejora 

 

Finalmente, la vicedecana agradeció  a los alumnos su participación y, sin más asuntos que 
tratar, levantó la sesión a las 13.50 horas del día 21 de marzo de 2014. 
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Fdo. Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador de 3º de Grado de CYTA. 
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2ª REUNIÓN DE EVALUACIÓN DOCENTE – 2º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2013-14 

- Nutrición Humana y Dietética: Lourdes Pérez-Olleros Conde 

- Higiene y Seguridad Alimentaria: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: María Luisa García Sanz 

- Calidad Microbiológica de los Alimentos: Mª Fernanda Fernández Álvarez 

- Ingeniería Alimentaria:  D. José Santiago Torrecillas Velasco 

- Procesos de Conservación y Transformación de Alimentos: Leónides Fernández Álvarez 

 

Se abrió la sesión a las  12.15 horas del día 25 de mayo de 2015. En ella se trataron los 
siguientes aspectos:  

1º Evaluación de la docencia 

No se notifica ninguna contingencia relevante respecto a la evaluación de la docencia del 1er 
cuatrimestre. Se ha seguido observando una muy aceptable asistencia a clase por parte de los 
alumnos, aunque la actitud de una pequeña proporción de ellos deja que desear. 

 

2º Programación del curso 2014-15 

Se discute la programación del curso 2014-15 y se consensúa el calendario que aparecerá en la 
guía docente del citado curso tanto de clases teóricas como de prácticas, aunque no se deja 
completamente cerrado en calendario de las prácticas porque es difícil prever el número de 
alumnos que se matricularán en las asignaturas de 3º el próximo curso, cuando ya accedan 
repetidores de 2º junto con los que llevan el grado más al día.  

 

3º Asuntos varios 

Se alude a las pésimas condiciones del aula A4, en la que se imparten todas las clases teóricas 
de este curso. Todo el profesorado es de la misma opinión. La vicedecana informa de que van 
a tomarse las medidas oportunas para solucionar tan evidente problema. 

ISA
Texto escrito a máquina
67



Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12.55 h. 

 

 

Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador del 3º curso del grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 
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2ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE – 2º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2014 

- Nutrición y Dietética: Francisco Sánchez Muñiz 

- Higiene de los Alimentos: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: Eva Hierro Paredes y María Luisa García Sanz 

- Envasado de Alimentos: Isabel Cambero Rodríguez 

- Procesos de Conservación y Transformación de Alimentos: Leónides Fernández Álvarez 

Los alumnos de 3º de Grado de CYTA 

Se abrió la sesión a las  13 horas del día 23 de mayo de 2014. 

1.- La vicedecana, Isabel Cambero, abre la sesión y da la palabra a los alumnos, quienes 
exponen en diferentes intervenciones: 

- Que la calidad de la docencia ha mejorado ostensiblemente con respecto al primer trimestre. 

- Que se dan solapamientos entre las asignaturas de Ciencia y Análisis de Aguas y Bebidas y la 
de Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal. En concreto, se repite la tecnología vinícola 
y de otras bebidas alcohólicas. A este respecto, la vicedecana, informa de las reuniones que en 
número de 7 se han llevado a cabo hasta el momento entre diferentes profesores para tratar 
de evitar en lo posible tales solapamientos. 

- Que la visita a la fábrica de cerveza de La Cibeles fue muy positiva. 

- Que los criterios de evaluación que aparecen en la ficha de algunas asignaturas no están 
suficiente claros. A este respecto, la vicedecana indica que se avisará a todos los coordinadores 
de las asignaturas ppara que se esmeren en la descripción de los criterios que se seguirán en el 
curso próximo tanto de 3º como del resto de los cursos del Grado. 

- Que los alumnos deberían conocer los temas de los seminarios con más antelación de la que 
se ha tenido este año para poder prepararlos mejor. La vicedecana indica que se hará lo 
posible por anunciarlos con toda la antelación posible 

- Que se repartan mejor las exposiciones de los seminarios para optimizar el tiempo de 
presencialidad de los alumnos en la Facultad. 
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- Que, dada la dificultad del Control, y Automatización de la asignatura de Ingeniería 
Alimentaria, se sugiere que se imparta antes y n o se deje para el final del temario. 

- Que algunas prácticas de las asignaturas de Ciencia y Análisis de Aguas y Bebidas, Bioquímica 
de los Alimentos y de Ingeniería Alimentaria se han repetido. Asimismo, se han detectado 
semejanzas entre algunas prácticas de Nutrición y Fisiología. La vicedecana se compromete a 
realizar nuevas reuniones con los profesores coordinadores de las asignaturas antes 
mencionadas para tratar de evitar solapamientos en sus prácticas. 

- Que puedan celebrarse debates alumnos, tutorizados por el profesorado, para tratar de 
problemas reales de la industria alimentaria. 

- Que las infraestructuras del aulario A son muy deficientes. En concreto los baños presentan 
un hedor excesivo y las persianas están seriamente dañadas. La vicedecana transmitirá de 
nuevo estas opiniones tan veraces a la gerencia de la Facultad.  

 

Finalmente, la vicedecana agradeció  a los alumnos su participación, sugerencias y críticas 
constructivas, y sin más asuntos que tratar, levantó la sesión a las 14 horas del día 23 de mayo 
de 2014. 

 

 

 

 

Fdo. Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador de 3º de Grado de CYTA. 
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1ª REUNIÓN DE EVALUACIÓN DOCENTE – 1º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2014 

- Nutrición Humana y Dietética: Lourdes Pérez-Olleros Conde 

- Higiene y Seguridad Alimentaria: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: Eva Hierro Paredes y María Luisa García Sanz 

- Calidad Microbiológica de los Alimentos: Mª Fernanda Fernández Álvarez 

Disculpó su presencia el coordinador de Ingeniería Alimentaria, D. José Santiago Torrecillas 
Velasco. 

 

Se abrió la sesión a las  12 horas del día 11 de marzo de 2015, con el siguiente orden del día: 

1. Evaluación docente del primer cuatrimestre.  

No se notifica ninguna contingencia especial, aunque se hace hincapié en la notable asistencia 
del alumnado a clase, aunque se aprecia, en ocasiones, que no mantienen la atención debida. 

2. Resultados académicos de los alumnos 

Los resultados de los exámenes realizados hasta el momento han sido los siguientes: 

Higiene de los Alimentos. Han superado el examen parcial algo menos de la mitad de los 
alumnos presentados 

Calidad Microbiológica de los Alimentos: Se presentó el 84 % del alumnado, habiendo 
superado el examen algo más del 50 %, de los cuales la mitad obtuvo calificaciones en el rango 
del aprobado. 

Nutrición y Dietética: Al parcial de esta asignatura se presentó cerca del 94 % de los 
estudiantes, habiendo superado el examen algo más del 50 % 

Ingeniería Alimentaria: Al parcial de esta asignatura se presentó cerca del 95 % de los 
estudiantes, habiendo superado el examen en torno al 94 %. 

Envasado de Alimentos. El porcentaje de aprobados en esta asignatura supera el 83 %, 
habiéndose presentado a los exámenes más del 90 % de los matriculados. 
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3. Asuntos varios 

La profesora Pérez-Olleros solicita que se reserve con antelación suficiente el aula de 
informática de la Facultad de Veterinaria para el buen desarrollo de las prácticas de la 
asignatura que coordina. 

Las coordinadoras de Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal indican que les faltan dos 
horas para que se impartan los seminarios de la asignatura de este curso. Se les informa que 
pueden darse en las horas que quedan libres al final del cuatrimestre. 

Se discuten los posibles solapamientos entre los contenidos de las asignaturas de los cursos 2º 
y 3º del grado y se indica que se han observado algunos de menor importancia entre las 
asignaturas de Procesos de Conservación y Transformación de Alimentos e Ingeniería de 
Alimentos, que se tratarán entre los profesores de las citadas asignaturas.  

Los profesores presentes acuerdan recomendar que se incrementen las medidas de vigilancia 
en los exámenes para evitar que los alumnos incumplan las normas que deben imperar en 
ellos. 

Los profesores presentes acuerdan recomendar que se califique como no presentado en las 
Actas de las asignaturas a los alumnos que no realicen el examen final, independientemente 
de que hayan llevado a cabo prácticas, seminarios, exámenes parciales o cualquier otra 
actividad académica. 

 

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12.55 h. 

 

 

Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador del 3º curso del grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 
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1ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE – 1º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2014 

- Nutrición Humana y Dietética: Lourdes Pérez-Olleros Conde 

- Higiene y Seguridad Alimentaria: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: Eva Hierro Paredes y María Luisa García Sanz 

- Calidad Microbiológica de los Alimentos: Mª Fernanda Fernández Álvarez 

Diecisiete de los alumnos de 3º de Grado de CYTA 

Disculpó su presencia el coordinador de Ingeniería Alimentaria, D. José Santiago Torrecillas 
Velasco. 

 

Se abrió la sesión a las  13 horas del día 11 de marzo de 2015 

La vicedecana, Isabel Cambero, tras agradecer la presencia a los profesores y alumnos, abre la 
sesión y da la palabra a los estudiantes, quienes exponen en diferentes intervenciones: 

- Que deberían armonizarse mejor  las fechas de las prácticas y seminarios para que no 
recayese al final del cuatrimestre una gran carga docente.  

Profesorado: Se les advierte que suele ser imprescindible el haber adquirido conocimientos de 
las clases teóricas para obtener un mayor rendimiento de las prácticas o los seminarios, por lo 
que no es recomendable adelantar su impartición a las primeras etapas del cuatrimestre. 

- No se ha respetado la confección de los grupos de prácticas propuesto por los alumnos.  

Profesorado: Se les indica que hubo que optar por redistribuir a un número reducido de 
alumnos en otros grupos, diferentes a la propuesta original, porque, en algunas asignaturas, el 
número de alumnos en cada uno de los 3  grupos era muy distinto y, literalmente, no cabrían 
en los laboratorios. Por otra parte, el coordinador de 3º comenta que el próximo curso será el 
profesorado quien distribuya desde el primer momento a los alumnos en sus grupos de 
prácticas para evitar una posterior redistribución. 

- El horario de las prácticas de Nutrición Humana y Dietética, que comienzan a las 13 h, justo al 
terminar las clases teóricas, les impide comer a una hora prudente. 
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La dra. Pérez-Olleros les explica el motivo de ese horario, ya que es el único que quedaba libre 
cuando se reservó el aula de informática. La tardanza en la reserva se debió a un cambio en la 
persona que coordinaba la asignatura. Para el curso entrante, este retraso no se volverá a dar 
y se buscará un horario más racional para la impartición de las prácticas. 

- Se quejan de la tardanza en la corrección de exámenes en la signatura de Ingeniería 
Alimentaria. 

El profesor García de Fernando se compromete a transmitir este sentir al coordinador de dicha 
asignatura para que intenten acelerar el proceso de corrección en sucesivas convocatorias. 

 

La dra. Cambero pregunta a los alumnos si han detectado algún solapamiento de contenidos 
entre las asignaturas que cursan y las de cursos anteriores. Los alumnos no han apreciado 
problemas relevantes en este sentido. 

Por otra parte, se les indica la conveniencia de seguir las recomendaciones que se dictan en la 
Guía Docente del Grado para que se matriculen de un número de créditos razonables y que no 
lo hagan de asignaturas que precisen de conocimientos previos que no hayan adquirido en 
cursos o cuatrimestres anteriores. 

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13.50 h. 

 

 

Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador del 3º curso del grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 
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2ª REUNIÓN DE EVALUACIÓN DOCENTE – 2º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2014 

- Nutrición Humana y Dietética: Lourdes Pérez-Olleros Conde 

- Higiene y Seguridad Alimentaria: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: María Luisa García Sanz 

- Calidad Microbiológica de los Alimentos: Mª Fernanda Fernández Álvarez 

- Ingeniería Alimentaria:  D. José Santiago Torrecillas Velasco 

- Procesos de Conservación y Transformación de Alimentos: Leónides Fernández Álvarez 

 

Se abrió la sesión a las  12.45 horas del día 22 de mayo de 2015: 

No se notifica ninguna contingencia relevante respecto a la evaluación de la docencia del 2º 
cuatrimestre 

Se discute la programación del curso 2015-16 y se consensúa el calendario que aparecerá en la 
guía docente del citado curso tanto de clases teóricas como de prácticas. A este respecto, y 
ante las necesidades de cada asignatura y a la espera de conocer el número de alumnos 
matriculados en cada una de ellas, se propone que haya tres grupos de prácticas en Ingeniería 
Alimentaria e Higiene y Seguridad Alimentaria y cuatro grupos en el resto.  

 

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13.20 h. 

 

 

Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador del 3º curso del grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 
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2ª REUNIÓN DE SEGUIMIENTO DOCENTE – 2º CUATRIMESTRE 

3ER 

 
Asistentes a la reunión: Isabel Cambero Rodríguez, Vicedecana de Coordinación de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos y coordinadora de la asignatura de Envasado de Alimentos, 
Gonzalo García de Fernando Minguillón, coordinador de 3º de grado de Ciencia y Tecnología 
de los Alimentos (CYTA) y co-coordinador de la asignatura de Procesos de Conservación y 
Transformación de Alimentos y los coordinadores de las asignaturas del citado curso: 

CURSO DEL GRADO DE CYTA DE 2014 

- Nutrición Humana y Dietética: Lourdes Pérez-Olleros Conde 

- Higiene y Seguridad Alimentaria: Rosario Martín de Santos 

- Tecnología de los Alimentos de Origen Vegetal: María Luisa García Sanz 

- Ingeniería Alimentaria:  D. José Santiago Torrecillas Velasco 

- Procesos de Conservación y Transformación de Alimentos: Leónides Fernández Álvarez 

Veintidós de los alumnos de 3º de Grado de CYTA 

 

Se abrió la sesión a las  13.30 horas del día 22 de mayo de 2015 en el aula habitual de clase 

La vicedecana, Isabel Cambero, tras agradecer la presencia a los profesores y alumnos, abre la 
sesión y da la palabra a los estudiantes, quienes exponen en diferentes intervenciones: 

- Estudiantes: Se detectan algunos solapamientos entre las asignaturas de Tecnología de los 
Alimentos de Origen Vegetal y la de Ciencia y Análisis de Alimentos de Origen Vegetal 

Profesorado: Al final del curso pasado, cuando ya se había impartido la asignatura de Ciencia y 
Análisis de Alimentos de Origen Vegetal en 2º curso, se reunieron los profesores de ambas 
asignaturas, por lo que no pudieron evitarse algunas similitudes en los programas impartidos; 
considerando que se han modificado los contenidos de ambas en el presente curso, se espera 
que las semejanzas se minimicen, aunque dado el carácter de ambas asignaturas es 
conveniente que en la asignatura de 3º se recuerden las bases impartidas en la de 2º para una 
mejor comprensión de la nueva materia.  

- Estudiantes: Los seminarios que los alumnos tienen que exponer o desarrollar se juntan 
demasiado en el tiempo, justo al final del 2º cuatrimestre, cuando comienza a ser imperioso 
dedicar tiempo a la preparación de los exámenes.  

Profesorado: En el curso próximo se intentará redistribuir más homogéneamente las fechas de 
exposición o entrega de los trabajos dirigidos y seminarios. 

- Estudiantes: La confección de las listas de prácticas no gustó al alumnado porque algunos de 
ellos quedaron ubicados en un grupo de una asignatura y en otro de otra. 
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Profesorado: En el curso próximo se intentará evitar esto porque la distribución de los alumnos 
en los grupos de prácticas correrá a cargo exclusivamente del coordinador de curso y de los 
coordinadores de las asignaturas en vez de en manos de los alumnos. 

- Estudiantes: Proponen que las prácticas de las asignaturas anuales se impartan en el primer 
cuatrimestre cuando tienen menos carga docente. 

Profesorado: No es recomendable hacer las prácticas cuando no se ha abarcado una parte 
significativa del programa. De todas formas se propone realizar las prácticas de dichas 
asignaturas al principio del 2º cuatrimestre, lo que acepan los alumnos de buen grado. 

- Estudiantes: Se imparten prácticas muy similares en las asignaturas de Fisiología y Nutrición 
Humana y Dietética, en concreto las medidas de índices corporales. 

La profesora Lourdes Pérez-Olleros Conde considera que dicha práctica debería impartirse en 
3º y no en Fisiología (de 1º). Los alumnos están de acuerdo porque en 1º no tenían base 
suficiente para un óptimo aprovechamiento de dicha práctica. La vicedecana de Coordinación 
de Ciencia y Tecnología de los Alimentos, se compromete a hacer llegar a la responsable de 
Fisiología el sentir de alumnos y profesores a este respecto. 

- Estudiantes: Las prácticas de Calidad Microbiológica de los Alimentos les parecen alejadas del 
pragmatismo. 

Al tratarse de una asignatura del 1er

- Estudiantes: Les parece que disponen de podo tiempo entre el final de las clases de Ingeniería 
Alimentaria y el examen parcial de dicha asignatura y proponen modificar el programa de 
dicha asignatura, modificando el orden de los temas para que los más arduos no se impartan al 
final del cuatrimestre. 

 cuatrimestre, su coordinadora no tiene por qué asistir a 
esta reunión y el coordinador del curso se compromete a hacerle llegar esta opinión. 

El profesor José Santiago Torrecillas Velasco les dice que es analizará tal posibilidad, a lo que la 
vicedecana matiza que podrá hacerse siempre que sea posible de acuerdo con las necesidades 
de Procesos de Conservación y Transformación de los Alimentos ya que en Ingeniería 
Alimentaria se imparten fundamentos imprescindibles para ella. Por otra parte se ofrece la 
posibilidad de impartir clases de dudas al final del cuatrimestre para que los alumnos puedan 
solventarlas. 

- Estudiantes: Echan en falta alguna asignatura de inglés científico 

La vicedecana les responde la imposibilidad de incluir asignaturas nuevas en el Plan de 
Estudios. De todas maneras, hay cursos de inglés en la Universidad Complutense a los que los 
estudiantes interesados pueden asistir y les sirven de créditos de libre configuración, además 
de las jornadas de idiomas que se desarrollan en la Facultad de Veterinaria entre los 
estudiantes Erasmus y los españoles. 

Estudiantes: Solicitan que las preguntas de examen de tipo test sean claras. 

Profesorado: Siempre se intenta y se compromete a esmerarse en su intento. 
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Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14.45 h. 

 

 

Gonzalo García de Fernando Minguillón 

Coordinador del 3º curso del grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos 
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4º Curso 



 

Acta de la reunión de Seguimiento Docente de 4º de CYTA celebrada el día 9 de 
Marzo de 2015 

La reunión tuvo lugar en el aula A-4 y dio comienzo a las 13 horas con los siguientes 
asistentes: 
 
Profesores: 
Isabel Cambero Rodriguez 
Teresa García Lacarra 
Juan Miguel Rodríguez Gómez 
María Marín Martínez 
Mª Dolores Selgas Cortecero 
 
Alumnos: 
Mónica del Río Clemente 
Ainhoa Otero Villalba 
 
Los alumnos solicitaron que las estancias en las empresas se hicieran en un horario de 9 
a 18 h para tener más posibilidad de asistir a clase aunque este horario depende más de 
la empresa que de la propia coordinación del Grado. La Vicedecana indicó que va a 
solicitar a los profesores que haya también una coordinación entre el tutor interno y 
externo para hacer un mejor seguimiento del alumno. 
Los alumnos solicitaron una coordinación entre los conceptos impartidos en las 
asignaturas para evitar solapamientos con asignaturas de años anteriores. 
 
Respecto a la asignatura de Proyectos, los alumnos solicitan separar en dos los grupos 
de semianrios porque hay muchos alumnos en cada uno de ellos. Proponen poner un 
doble horario o poner dos profesores por seminario. Les da lo mismo que los dos grupos 
se den de forma simultánea en dos aulas. 
En esta misma asignatura, los alumnos proponen un cambio en la planificación de la 
asignatura para evitar el solapamiento de conceptos. Proponen así mismo hacer 
ejercicios prácticos a la vez que se imparte la teoría. También agradecen que los 
profesores den muchos consejos en general y creen un ambiente de cordialidad muy de 
agradecer es esta asignatura que a ellos les resulta difícil. 
 
Sobre la asignatura de Gestión, comentan que no tienen muy claro como aplicar las 
Normas que se explican aunque se las estudien. Los profesores comentan que se van a 
dar seminarios más prácticos incluso con profesionales en la materia. Los profesores 
indican que se hará un mayor control de la asistencia a prácticas y seminarios y que los 
harán obligatorios. 
 
Respecto a la asignatura de Tecnología Ambiental, los alumnos comentan los retrasos 
que ha habido algunos días en el comienzo de las clases. 
 
En relación con los Trabajos de Fin de Grado, los alumnos agradecen los seminarios de 
orientación que se han dado y consideran que están bien tal y como están planteados. 
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Hacen también comentarios sobre lo ajustado del calendario y sobre que los exámenes 
de evaluación contínua que se realizan en algunas asignaturas hacen que en algunas 
ocasiones tengan que faltar a clase para estudiar. 

Los profesores coordinadores de asignaturas en las que se realizan visitas a industrias, 
acuerdan avisar con tiempo a la coordinadora del día que se va a realizar ya que al tener 
que faltar los alumnos al resto de las asignaturas, es necesario hacer un ajuste en la 
planificación docente. 

Algunos de los profesores presentes indicaron a la vicedecana algunas preferencias de 
horario para el próximo curso 

Sin embargo, a pesar de estos comentarios, se manifestaron satisfechos en general de la 
marcha del curso y se hizo patente el interés en mejorar todos los aspectos posibles del 
curso tanto por parte3 de los profesores como de los alumnos. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 14:15  
 

 

 

 

 

 

   Mª Dolores Selgas Cortecero 

   Coordinadora de 4º curso 
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Acta de la reunión de Seguimiento docente de 4º de CYTA celebrada el día 1 de 
Junio de 2015

 

. 

La reunión tuvo lugar en la Bibliuoteca del Dpto de Nutrición, Bromatología y 
Tecnología de los alimetnos de la Facultad de Veterinaria a las 13 h con los siguientes 
asistentes: 

Isabel Cambero Rodriguez  
Beatriz Beltrán de Miguel 
Eva Hierro Paredes 
Gonzalo García de Fernando Minguillón 
Eduardo Arroyo Pardo 
Susana Velasco 
Mª Dolores Selgas Cortecero 
 
Los alumnos presentan un escrito justificando su inasistencia por la coincidencia entre 
la fecha en la que se ha convocado la reunión y el periodo de estudios.  

No obstante, han redactado un escrito que se adjunta a continuación en el que figuran 
sus comentarios sobre el desarrollo del cuatrimestre. 

Respecto a la reunión de coordinación, me va a ser imposible asistir, pero lo que me 
han comentado mis compañeros es, aunque son muy poquitas y algunas no se si 
proceden: 
-Lola Blanco de Tecno Ambiental la mayoría de los días llegaba tarde a clase, e incluso 
algunos no se presentaba. (Creo que esta queja ya te había llegado). 
-Respecto a Enología, se ha visto que aunque es una asignatura que trata temas que ya 
se han dado, ha habido un esfuerzo por parte del profesorado en evitar solapamientos 
con otras asignaturas de años anteriores. 
-Respecto a dietética, es una asignatura con un enfoque diferente. Como algunas clases 
eran de muchísimo más contenido teerico que otras, quizás estas se alejaban más de lo 
que era el enfoque práctico que por lo menos los alumnos llevaban en la cabeza. 
Quizás, al igual que el hacer un trabajo sobre un artículo te obliga a leertelo, pasaría 
lo mismo con la teoría. 
-Respecto a las prácticas en empresa: en la valoración de la memoria debería tener 
más peso el tutor externo, porque es la persona que realmente sabe que has hecho. En 
algunos casos el tutor interno no se ha preocupado o ni siquiera sabía los papeles que 
había que entregar en cada momento (no quiero decir nombres, evidentemente). 
Debería quizás establecerse pautas más estrictas para los tutores internos, Este año era 
la primera vez, pero el problema es que al año que viene el número de tutores se va a 
elevar y va a ser más difícil de controlar. 
- Respecto al TFG, más de lo mismo. La forma de trabajar de unos tutores con otros es 
extremadamente diferente, de tal manera que algunos quizás no se preocupan por el 
devenir del TFG tanto como debieran. 
 
Un saludo 
Mónica del Río Clemente  
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En relación a este comunicado, los profesores asistentes comentaron lo siguiente: 
 
Los coordinadores de la asignatura de Tecnología Ambiental no estaban presentes en la 
reunión por lo que se acordó poner en su conocimiento el comentario realizado por los 
alumnos. 

En lo relativo a la asignatura de Enología, se aceptaron los comentarios y se agradeció 
el reconocimiento del esfuerzo realizado por los profesores para evitar solapamientos. 
Bien es cierto que muchas veces es necesario repetir algunos conceptos a modo de 
introducción pero se ha aportado información mucha más específica de la que se ha 
debido aportar en otras asignaturas donde estos temas se tratan de forma más general. 
No obstante en el próximo curso se intentará evitar aun más los posibles solapamientos. 

Respecto a la asignatura de Dietética Aplicada en la Industria Alimentaria, la profesora 
Beatriz Beltrán se mostró extrañada por los comentarios realizados en su asignatura ya 
que estimaba que la asignatura tenía un importante enfoque práctico. La profesora 
Beatriz Beltrán  dijo que aclararía personalmente este punto con los añumnos porque 
había podido ser un mal entendido. 

Respecto a las Prácticas en empresas, los alumnos reclamaron más peso en de la 
valoración del tutor externo en la valoración de la memoria. Se puso de manifiesto un 
desencuentro entre profesores y tutores ya que algunos alumnos consideran que el tutor 
interno no ha manifestado demasiado interés y algunos tutores manifiestan que algunos 
alumnos no han mostrado mucho interés en la memoria. En este sentido se acordó 
revisar el tema por la Comisión de Prácticas Externas y solicitar a los tutores una mayor 
participación en las reuniones de la Comisión para poder abordar estos temas. 

Finalmente, y en relación con el Trabajo de Fin de Grado, los alumnos manifestaron la 
existencia de diferencias entre la dedicación de unos tutores y otros, solicitando una 
mayor implicación en la tutorización del trabajo.  En este sentido, los profesores 
presentes manifestaron que en algunos casos los alumnos tampoco demuestran una 
dedicación adecuada para la realización de estos trabajos solicitando un esfuerzo 
adicional por parte de los alumnos. Se hizo constar la necesidad de encontrar un 
equilibrio entre la dedicación de unos y otr5os. Este es el primer año en el que se 
realizan estos trabajos y nos debe servir de experiencia para que el próximo curso y los 
sucesivos, los Trabajos de Fin de Grado se desarrollen con plena satisfacción para 
todos. 

Sin más asuntos que tratar se levantó la sesión a las 14:15  
 
 
 
 
Mª Dolores Selgas Cortecero    Mª Isabel Cambero Rodriguez 
   Coordinadora del curso         Vicedecana del Grado 
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